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 SESIÓN ORDINARIA DE LA 
H. LXVIII LEGISLATURA DEL CONGRESO DEL ESTADO.  

TERCER AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL. 
PRIMER PERIODO ORDINARIO DE SESIONES. 

SEPTIEMBRE 28 DE 2020. 
 

PRESIDENTE: MUY BUENOS DÍAS A TODAS Y A TODOS LOS PRESENTES, 

DAMOS INICIO A ESTA SESIÓN ORDINARIA DE LA SEXAGÉSIMA OCTAVA 

LEGISLATURA DEL ESTADO, TERCER AÑO DE EJERCICIO 

CONSTITUCIONAL, PRIMER PERIODO ORDINARIO DE SESIONES, 

SEPTIEMBRE 28 DEL AÑO 2020. 

 

EN LA CIUDAD DE VICTORIA DE DURANGO, DGO., SIENDO LAS (11:00) 

ONCE HORAS DEL DÍA (28) VEINTIOCHO DEL MES DE SEPTIEMBRE DEL 

AÑO (2020) DOS MIL VEINTE, REUNIDOS EN LA SALA DE SESIONES DEL 

HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO, LOS DIPUTADOS QUE INTEGRAN 

LA HONORABLE SEXAGÉSIMA OCTAVA LEGISLATURA LOCAL, BAJO LA 

PRESIDENCIA DEL DIP. RIGOBERTO QUIÑONEZ SAMANIEGO, ASISTIDO 

POR LOS CC. SECRETARIOS, DIP. FRANCISCO JAVIER IBARRA JAQUEZ Y 

EL DIP. ALEJANDRO JURADO FLORES, DIO INICIO LA SESIÓN ORDINARIA 

DEL PRIMER PERIODO ORDINARIO DE SESIONES CORRESPONDIENTE 

AL TERCER AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL DE LA H. LXVIII 

LEGISLATURA DEL ESTADO REGISTRANDO PRESENTE LOS 

SIGUIENTES; DIP. LUIS IVÁN GURROLA VEGA, DIP. SANDRA LILIA AMAYA 

ROSALES, DIP. CHINTYA LETICIA MARTELL NEVÁREZ, DIP. KAREN 

FERNANDA PÉREZ HERRERA, DIP. MARIO ALFONSO DELGADO 

MENDOZA, DIP. PABLO CÉSAR AGUILAR PALACIO, DIP. PEDRO AMADOR 

CASTRO, DIP. DAVID RAMOS ZEPEDA, DIP. ALICIA GUADALUPE GAMBOA 
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MARTÍNEZ, DIP. ESTEBAN ALEJANDRO VILLEGAS VILLARREAL, DIP. 

GERARDO VILLARREAL SOLÍS, DIP. GABRIELA HERNÁNDEZ LÓPEZ, DIP. 

OTNIEL GARCÍA NAVARRO, DIP. SONIA CATALINA MERCADO GALLEGOS, 

DIP. CLAUDIA JULIETA DOMÍNGUEZ ESPINOZA, DIP. JUAN CARLOS 

MATURINO MANZANERA, DIP. MARÍA ELENA GONZÁLEZ RIVERA, DIP. 

JOSÉ ANTONIO OCHOA RODRÍGUEZ, DIP. ELIA DEL CARMEN TOVAR 

VALERO, DIP. RAMON ROMÁN VÁZQUEZ, DIP. NANCI CAROLINA 

VÁSQUEZ LUNA, CELEBRADO EL 28 DE SEPTIEMBRE DE 2020. 

 

PRESIDENTE: HAGO DE SU CONOCIMIENTO QUE ESTA SESIÓN SE 

LLEVA A CABO CON FUNDAMENTO EN EL ARTÍCULO 55 FRACCIÓN V DE 

LA LEY ORGÁNICA DEL CONGRESO DEL ESTADO DE DURANGO Y EN 

BASE AL ACUERDO PUBLICADO EN EL DIARIO OFICIAL DE LA 

FEDERACIÓN DE FECHA 24 DE MARZO DE 2020, POR LO QUE SE 

ESTABLECEN LAS MEDIDAS PREVENTIVAS QUE SE DEBERÁN 

IMPLEMENTAR PARA LA MITIGACIÓN Y CONTROL DE LOS RIESGOS 

PARA LA SALUD QUE IMPLICA LA ENFERMEDAD SARS-COV2 (COVID-19).  

 

PRESIDENTE: SE INSTRUYE AL DIPUTADO SECRETARIO ALEJANDRO 

JURADO FLORES, PASE LISTA DE ASISTENCIA DE LAS Y LOS 

DIPUTADOS QUE INTEGRAN LA SEXAGÉSIMA OCTAVA LEGISLATURA, 

VERIFIQUE EL RESULTADO E INFORME A ESTA PRESIDENCIA SI EXISTE 

EL QUÓRUM LEGAL PARA INICIAR LA SESIÓN.  
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DIPUTADO SECRETARIO ALEJANDRO JURADO FLORES: LISTA DE 

ASISTENCIA DE LOS DIPUTADOS QUE INTEGRAN LA SEXAGÉSIMA 

OCTAVA LEGISLATURA LOCAL. 

 

DIPUTADO SECRETARIO ALEJANDRO JURADO FLORES: DIPUTADO LUIS 

IVÁN GURROLA VEGA. 

 

DIPUTADO LUIS IVÁN GURROLA VEGA: PRESENTE. 

                   

DIPUTADO SECRETARIO ALEJANDRO JURADO FLORES: DIPUTADO 

RIGOBERTO QUIÑONEZ SAMANIEGO. 

 

DIPUTADO RIGOBERTO QUIÑONEZ SAMANIEGO: PRESENTE. 

 

DIPUTADO SECRETARIO ALEJANDRO JURADO FLORES: DIPUTADA 

SANDRA LILIA AMAYA ROSALES. 

 

DIPUTADA SANDRA LILIA AMAYA ROSALES: PRESENTE. 

 

DIPUTADO SECRETARIO ALEJANDRO JURADO FLORES: DIPUTADA 

CLAUDIA JULIETA DOMÍNGUEZ ESPINOZA. 

 

DIPUTADA CLAUDIA JULIETA DOMÍNGUEZ ESPINOZA: PRESENTE. 

 

DIPUTADO SECRETARIO ALEJANDRO JURADO FLORES: DIPUTADO JOSÉ 

ANTONIO OCHOA RODRÍGUEZ. 
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DIPUTADO JOSÉ ANTONIO OCHOA RODRÍGUEZ: PRESENTE. 

 

DIPUTADO SECRETARIO ALEJANDRO JURADO FLORES: DIPUTADA 

CINTHYA LETICIA MARTELL NEVÁREZ. 

 

DIPUTADA CINTHYA LETICIA MARTELL NEVÁREZ: PRESENTE. 

 

DIPUTADO SECRETARIO ALEJANDRO JURADO FLORES: DIPUTADA 

KAREN FERNANDA PÉREZ HERRERA. 

 

DIPUTADA KAREN FERNANDA PÉREZ HERRERA: PRESENTE. 

 

DIPUTADO SECRETARIO ALEJANDRO JURADO FLORES: DIPUTADO JOSÉ 

LUIS ROCHA MEDINA. 

 

DIPUTADO JOSÉ LUIS ROCHA MEDINA: JUSTIFICANTE. 

 

DIPUTADO SECRETARIO ALEJANDRO JURADO FLORES: DIPUTADO 

MARIO ALFONSO DELGADO MENDOZA. 

 

DIPUTADO MARIO ALFONSO DELGADO MENDOZA: PRESENTE. 

 

DIPUTADO SECRETARIO ALEJANDRO JURADO FLORES: DIPUTADO 

RAMÓN ROMÁN VÁZQUEZ. 

 

DIPUTADO RAMÓN ROMÁN VÁZQUEZ: PRESENTE. 
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DIPUTADO SECRETARIO ALEJANDRO JURADO FLORES: DIPUTADO 

PABLO CÉSAR AGUILAR PALACIO. 

 

DIPUTADO PABLO CÉSAR AGUILAR PALACIO: PRESENTE. 

 

DIPUTADO SECRETARIO ALEJANDRO JURADO FLORES: DIPUTADA ELIA 

DEL CARMEN TOVAR VALERO. 

 

DIPUTADA ELIA DEL CARMEN TOVAR VALERO: PRESENTE. 

 

DIPUTADO SECRETARIO ALEJANDRO JURADO FLORES: DIPUTADO 

PEDRO AMADOR CASTRO. 

 

DIPUTADO PEDRO AMADOR CASTRO: PRESENTE. 

 

DIPUTADO SECRETARIO ALEJANDRO JURADO FLORES: DIPUTADO 

DAVID RAMOS ZEPEDA. 

 

DIPUTADO DAVID RAMOS ZEPEDA: PRESENTE. 

 

DIPUTADO SECRETARIO ALEJANDRO JURADO FLORES: DIPUTADA 

GABRIELA HERNÁNDEZ LÓPEZ. 

 

DIPUTADA GABRIELA HERNÁNDEZ LÓPEZ: PRESENTE. 
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DIPUTADO SECRETARIO ALEJANDRO JURADO FLORES: DIPUTADA 

ALICIA GUADALUPE GAMBOA MARTÍNEZ. 

 

DIPUTADA ALICIA GUADALUPE GAMBOA MARTÍNEZ: PRESENTE. 

 

DIPUTADO SECRETARIO ALEJANDRO JURADO FLORES: DIPUTADO 

OTNIEL GARCÍA NAVARRO. 

 

DIPUTADO OTNIEL GARCÍA NAVARRO: PRESENTE. 

 

DIPUTADO SECRETARIO ALEJANDRO JURADO FLORES: DIPUTADA 

MARÍA ELENA GONZÁLEZ RIVERA. 

 

DIPUTADA MARÍA ELENA GONZÁLEZ RIVERA: PRESENTE. 

 

DIPUTADO SECRETARIO ALEJANDRO JURADO FLORES: DIPUTADO 

FRANCISCO JAVIER IBARRA JÁQUEZ. 

 

DIPUTADO FRANCISCO JAVIER IBARRA JÁQUEZ: PRESENTE. 

 

DIPUTADO SECRETARIO ALEJANDRO JURADO FLORES: EL DE LA VOZ 

PRESENTE. 

 

DIPUTADO ALEJANDRO JURADO FLORES: PRESENTE.  
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DIPUTADO SECRETARIO ALEJANDRO JURADO FLORES: DIPUTADO JUAN 

CARLOS MATURINO MANZANERA. 

 

DIPUTADO JUAN CARLOS MATURINO MANZANERA: PRESENTE. 

 

DIPUTADO SECRETARIO ALEJANDRO JURADO FLORES: DIPUTADA 

SONIA CATALINA MERCADO GALLEGOS. 

 

DIPUTADA SONIA CATALINA MERCADO GALLEGOS: PRESENTE. 

 

DIPUTADO SECRETARIO ALEJANDRO JURADO FLORES: DIPUTADA 

NANCI CAROLINA VÁSQUEZ LUNA. 

 

DIPUTADA NANCI CAROLINA VÁSQUEZ LUNA: PRESENTE. 

 

DIPUTADO SECRETARIO ALEJANDRO JURADO FLORES: DIPUTADO 

GERARDO VILLARREAL SOLÍS. 

 

DIPUTADO GERARDO VILLARREAL SOLÍS: PRESENTE. 

 

DIPUTADO SECRETARIO ALEJANDRO JURADO FLORES: DIPUTADO 

ESTEBAN ALEJANDRO VILLEGAS VILLARREAL. 

 

DIPUTADO ESTEBAN ALEJANDRO VILLEGAS VILLARREAL SOLÍS: 

PRESENTE. 
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DIPUTADO SECRETARIO JOSÉ LUIS ROCHA MEDINA: LE INFORMO 

DIPUTADO PRESIDENTE QUE HAY 24 DIPUTADOS PRESENTES HAY 

QUÓRUM, ME PERMITE DIPUTADO QUIERO LEER EL JUSTIFICANTE DEL 

DIPUTADO JOSÉ LUIS ROCHA MEDINA EL CUAL DE CONFORMIDAD CON 

EL ARTÍCULO 44 FRACCIÓN DÉCIMO TERCERA, DE LA “LEY ORGÁNICA 

DEL CONGRESO DEL ESTADO DE DURANGO”, SOLICITÓ   A   LA 

PRESIDENCIA DE LA MESA DIRECTIVA QUE LES SEAN JUSTIFICADA SU 

INASISTENCIA, HAY QUÓRUM SEÑOR PRESIDENTE.	
Quórum 24

Diputado Asistencia 

KAREN FERNANDA PEREZ HERRERA Si

PEDRO AMADOR CASTRO Si 

CLAUDIA JULIETA DOMINGUEZ ESPINOZA Si

FRANCISCO JAVIER IBARRA JAQUEZ Si 

GABRIELA HERNANDEZ LOPEZ Si

ALICIA GUADALUPE GAMBOA MARTINEZ Si 

SONIA CATALINA MERCADO GALLEGOS Si

PABLO CESAR AGUILAR PALACIO Si 

ALEJANDRO JURADO FLORES Si

JOSE LUIS ROCHA MEDINA JUSTIFICADA 

MARIA ELENA GONZALEZ RIVERA Si

JOSE ANTONIO OCHOA RODRIGUEZ Si 

MARIO ALFONSO DELGADO MENDOZA Si

CINTHYA LETICIA MARTELL NEVAREZ Si 

RIGOBERTO QUIÑONEZ SAMANIEGO Si

ELIA DEL CARMEN TOVAR VALERO Si 

RAMON ROMAN VAZQUEZ Si

SANDRA LILIA AMAYA ROSALES Si 

ESTEBAN A. VILLEGAS VILLARREAL Si

GERARDO VILLARREAL SOLIS Si 

LUIS IVAN GURROLA VEGA Si

OTNIEL GARCIA NAVARRO Si 

NANCI CAROLINA VASQUEZ LUNA Si

DAVID RAMOS ZEPEDA Si 

JUAN CARLOS MATURINO MANZANERA Si

     

PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS DIPUTADO SECRETARIO, HABIENDO 

QUÓRUM, SE DA INICIO CON LA SESIÓN.  
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PRESIDENTE: CON FUNDAMENTO EN EL ARTICULO 74 DE LA LEY 

ORGÁNICA DEL CONGRESO HAGO DE SU CONOCIMIENTO QUE NOS 

ACOMPAÑA EN ESTA MESA DIRECTIVA EL DIPUTADO ALEJANDRO 

JURADO FLORES, QUIEN FUNGIRÁ EN ESTA SESIÓN COMO 

SECRETARIO DE LA MISMA. 

 

PRESIDENTE: INFORMO A LA ASAMBLEA QUE LOS ASUNTOS A TRATAR 

EN ESTA SESIÓN, SE DAN A CONOCER MEDIANTE LA GACETA 

PARLAMENTARIA QUE PUEDE SER CONSULTADA DESDE SUS LUGARES, 

A TRAVÉS DEL SISTEMA DE INFORMACIÓN PARLAMENTARIA, ASÍ COMO 

EN MEDIOS ELECTRÓNICOS.  

 

PRESIDENTE: CONTINUANDO CON EL ORDEN DEL DÍA, A FIN DE DAR 

CUMPLIMIENTO A LO SEÑALADO POR EL ARTÍCULO 83 DE LA 

CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE 

DURANGO, ASÍ COMO LOS ARTÍCULOS 270, 271, 272, 273, 274, 275 Y 276 

TODOS DE LA LEY ORGÁNICA DEL CONGRESO DEL ESTADO, ASÍ COMO 

LO ESTIPULADO EN EL ACUERDO QUE REGULA LA GLOSA DEL CUARTO 

INFORME DE GOBIERNO 2019-2020, EL CUAL FUE PRESENTADO POR EL 

C.  DR. JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES, ANTE ESTA SOBERANÍA EL DÍA 

1° DE SEPTIEMBRE DEL AÑO EN CURSO, PROCEDEMOS A DESAHOGAR 

LA COMPARECENCIA DEL CIUDADANO INGENIERO RAFAEL SARMIENTO 

ÁLVARES SECRETARIO DE COMUNICACIONES Y OBRAS PÚBLICAS 

ATENDIENDO A LA MECÁNICA PRECISADA EN EL ACUERDO DE 

REFERENCIA.  
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PRESIDENTE: PARA TAL EFECTO, DE CONFORMIDAD CON LO 

DISPUESTO POR LA FRACCIÓN PRIMERA DEL ARTÍCULO 70 DE LA LEY 

ORGÁNICA DEL CONGRESO DEL ESTADO, PROCEDO A DESIGNAR PARA 

QUE CONFORMEN LA COMISIÓN DE CORTESÍA A LAS Y LOS DIPUTADOS: 

KAREN FERNANDA PÉREZ HERRERA, ALICIA GUADALUPE GAMBOA 

MARTÍNEZ, MARÍA ELENA GONZÁLEZ RIVERA, CLAUDIA JULIETA 

DOMÍNGUEZ ESPINOZA Y NANCI CAROLINA VÁSQUEZ LUNA, PARA QUE 

SE SIRVAN ACOMPAÑAR A ESTE SALÓN DE SESIONES AL CIUDADANO 

INGENIERO RAFAEL SARMIENTO ÁLVAREZ, SECRETARIO DE 

COMUNICACIONES Y OBRAS PÚBLICAS DEL ESTADO DE DURANGO 

 

PRESIDENTE: MIENTRAS LA COMISIÓN CUMPLE CON SU ENCARGO, SE 

DECLARA UN RECESO. 

 

PRESIDENTE: SE REANUDA LA SESIÓN.    

 

PRESIDENTE: A FIN DE DAR CUMPLIMIENTO AL ARTÍCULO 273 DE LA LEY 

ORGÁNICA DEL CONGRESO DEL ESTADO, SOLICITO A LAS Y LOS 

PRESENTES PONERSE DE PIE, A FIN DE REALIZAR LA PROTESTA DE 

CONDUCIRSE CON VERDAD, CORRESPONDIENTE A ESTA 

COMPARECENCIA. 

 

PRESIDENTE: CIUDADANO INGENIERO RAFAEL SARMIENTO ÁLVARES, 

SECRETARIO DE COMUNICACIONES Y OBRAS PÚBLICAS DEL ESTADO 

DE DURANGO.  
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PRESIDENTE: HAGO DE SU CONOCIMIENTO QUE COMPARECE ANTE 

ESTA SOBERANÍA BAJO PROTESTA DE DECIR VERDAD, EN TÉRMINOS 

DE LO DISPUESTO EN EL ARTÍCULO 273 DE LA LEY ORGÁNICA DEL 

CONGRESO DEL ESTADO DE DURANGO, POR LO CUAL LE PREGUNTO: 

¿PROTESTA USTED DECIR VERDAD ANTE ESTE PLENO DE LA 

SEXAGÉSIMA OCTAVA LEGISLATURA LOCAL, AL QUE COMPARECE CON 

LA FINALIDAD DE PROFUNDIZAR EN EL ANÁLISIS DEL INFORME DE 

GOBIERNO 2019-2020, ¿PRESENTADO POR EL CIUDADANO 

GOBERNADOR DEL ESTADO DE DURANGO?  

 

CIUDADANO INGENIERO RAFAEL SARMIENTO ÁLVARES: SÍ PROTESTO. 

 

PRESIDENTE: ENTERADO USTED DE LOS ALCANCES Y LAS 

CONSECUENCIAS DE ESTA PROTESTA, LE REFIERO QUE, SI ASÍ NO LO 

HICIERE, EL ESTADO SE LO DEMANDARÁ.  

 

PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS, PUEDEN OCUPAR SUS LUGARES. 

 

PRESIDENTE: LAS Y LOS DIPUTADOS, QUIENES INTEGRAMOS ESTA 

HONORABLE SEXAGÉSIMA OCTAVA LEGISLATURA DEL CONGRESO DEL 

ESTADO, LE DAMOS UNA CORDIAL BIENVENIDA AL CIUDADANO 

INGENIERO RAFAEL SARMIENTO ÁLVARES, ASÍ COMO A SU EQUIPO DE 

TRABAJO QUE LO ACOMPAÑA, QUIEN COMPARECE ANTE ESTA 

SOBERANÍA, EN EL MARCO DE LA GLOSA DEL CUARTO INFORME DE 

GOBIERNO, QUE PRESENTÓ ANTE ESTE PLENO EL CIUDADANO 
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DOCTOR JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES, GOBERNADOR DEL ESTADO 

DE DURANGO.  

 

PRESIDENTE:  EN BASE A LO ESTABLECIDO EN EL ACUERDO QUE 

REGULA LA GLOSA DEL CUARTO INFORME DE GOBIERNO 2019-2020, 

RESPETUOSAMENTE LES SOLICITO A LAS Y LOS DIPUTADOS, ASÍ COMO 

AL SECRETARIO DE COMUNICACIONES Y OBRAS PÚBLICAS, SE 

SUJETEN A LOS TIEMPOS ESTABLECIDOS EN EL MISMO.  

 

PRESIDENTE: SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA HASTA POR 20 

MINUTOS PARA EXPONER EL TEMA RELATIVO A SU COMPETENCIA AL 

CIUDADANO INGENIERO RAFAEL SARMIENTO ÁLVARES, SECRETARIO 

DE COMUNICACIONES Y OBRAS PÚBLICAS DEL ESTADO DE DURANGO. 

 

CIUDADANO INGENIERO RAFAEL SARMIENTO ÁLVARES: MUCHAS 

GRACIAS SEÑOR PRESIDENTE, BUENOS DÍAS CON SU PERMISO 

DIPUTADO RIGOBERTO QUIÑONEZ SAMANIEGO PRESIDENTE DE LA 

MESA DIRECTIVA DE ESTA HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO Y EN 

SU PRESENCIA EN SU PERSONA SALUDO A LAS DIPUTADAS Y 

DIPUTADOS DE LA COALICIÓN PARLAMENTARIA CUARTA 

TRANSFORMACIÓN, EN LA PERSONA DE LA DIPUTADA SANDRA LILIA 

AMAYA ROSALES PRESIDENTA DE LA JUNTA DE GOBIERNO Y 

COORDINACIÓN POLÍTICA DE ESTE PODER CONSTITUCIONAL SALUDO A 

LAS DIPUTADAS Y DIPUTADOS INTEGRANTES DE LA COALICIÓN 

PARLAMENTARIA CUARTA TRANSFORMACIÓN Y RECONOCEMOS LA 

PARTICIPACIÓN HISTÓRICA DE LA MUJER EN LA VIDA POLÍTICA DE 
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NUESTRO PAÍS, SALUDO AL DIPUTADO JUAN CARLOS MATURINO 

MANZANERA COORDINADOR DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL 

PARTIDO ACCIÓN NACIONAL Y EN SU PERSONA SALUDO A LAS 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS DEL PAN, SALUDO TAMBIÉN AL DIPUTADO 

ESTEBAN ALEJANDRO VILLEGAS VILLARREAL COORDINADOR DEL 

GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO 

INSTITUCIONAL Y EN SU PERSONA SALUDO A LAS DIPUTADAS Y 

DIPUTADOS DEL PRI, SALUDO AL DIPUTADO GERARDO VILLARREAL 

SOLÍS REPRESENTANTE EN ESTE PODER CONSTITUCIONAL DEL 

PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO Y EN SU PERSONA SALUDÓ A 

LOS INTEGRANTES DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO, 

SALUDO A LA DIPUTADA KAREN FERNANDA PÉREZ HERRERA 

PRESIDENTA DE LA COMISIÓN DEL DESARROLLO URBANO Y DE OBRAS 

PÚBLICAS, REPRENDO MI COMPROMISO Y LEALTAD CON NUESTRO 

GOBERNADOR DOCTOR JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES PARA JUNTOS 

SEGUIR GENERANDO EL CAMBIO COMO HOY SE VE TRABAJANDO POR 

EL BIENESTAR SOCIAL DE LOS CIUDADANOS, ESTIMADAS DIPUTADAS Y 

DIPUTADOS DE LA SEXAGÉSIMA OCTAVA LEGISLATURA, PARA DAR 

CUMPLIMIENTO A LO DISPUESTO EN EL ARTÍCULO 83 DE LA 

CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE 

DURANGO COMPAREZCO ANTE ESTA SOBERANÍA PARA RENDIR UN 

INFORME DETALLADO SOBRE LA COMPETENCIA DE LA SECRETARÍA A 

MI CARGO, EN ESTOS CUATRO AÑOS DE GOBIERNO Y REALIZANDO UN 

TRABAJO TRANSVERSAL Y COORDINADO CON LA FEDERACIÓN HEMOS 

REALIZADO 3,697 OBRAS CON UNA INVERSIÓN DE 15,950 MILLONES DE 

PESOS DE ESTAS CORRESPONDEN 2,848 A OBRAS DE EDIFICACIÓN 
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REALIZADAS CON 5,887 MILLONES DE PESOS CON LO QUE HEMOS 

AMPLIADO LA COBERTURA DE LOS SERVICIOS MÁS SENSIBLES QUE 

DEMANDA LA POBLACIÓN QUE SON LA SALUD, LA EDUCACIÓN, LA 

SEGURIDAD Y LA INFRAESTRUCTURA SANITARIA GENERANDO UN 

ENTORNO EQUITATIVO PARA UN DESARROLLO SOCIAL ARMÓNICO, EL 

CAMBIO HOY SE VE PORQUE HEMOS CONSTRUIDO INFRAESTRUCTURA 

PARA LA CONECTIVIDAD Y EL DESARROLLO REGIONAL EN TODO EL 

ESTADO Y HA QUEDADO DE MANIFIESTO A TRAVÉS DE LA DISPERSIÓN 

DE LA INVERSIÓN EN OBRA PÚBLICA EN TODO EL TERRITORIO 

ESTATAL, PONIENDO A DISPOSICIÓN DE LOS CIUDADANOS TODAS 

ESTAS OBRAS CONSTRUIDAS PARA GARANTIZAR EL ACCESO A LOS 

SERVICIOS QUE BRINDA EL GOBIERNO, MISMAS QUE HAN PERMITIDO 

QUE LOS ESTRAGOS DE LA PANDEMIA SEAN MENORES EN 

COMPARACIÓN A OTRAS ENTIDADES, PARA INICIAR SOLICITÓ SU 

AUTORIZACIÓN DIPUTADO PRESIDENTE QUE ME PERMITA 

MOSTRARLES UN VIDEO Y PODAMOS VER ALGUNAS DE LAS ACCIONES 

QUE HEMOS LOGRADO EN MATERIA DE OBRA PÚBLICA. 

 

PRESIDENTE: CON MUCHO GUSTO INSTRUIMOS A SERVICIOS 

PARLAMENTARIOS SI SON TAN AMABLES DE PROYECTAR EL VIDEO. 

 

CIUDADANO INGENIERO RAFAEL SARMIENTO ÁLVARES: CÓMO PUEDEN 

CONSTATAR EL CAMBIO SE VE LA OBRA EMBLEMÁTICA DE ESTA 

ADMINISTRACIÓN NO SE LIMITA A UNA CIUDAD ESTÁ EN LOS 39 

MUNICIPIOS, PUES NO HAY MUNICIPIO EN LA ENTIDAD EN DONDE NO 

SE HAYA HECHO OBRA PÚBLICA Y LOS RESULTADOS DE ESTA 
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ESTRATEGIA NOS CONFIRMAN QUE VAMOS EN LA DIRECCIÓN 

CORRECTA, TRABAJAMOS EN LA CONECTIVIDAD PARA ABATIR LA 

MARGINACIÓN Y EN LA INFRAESTRUCTURA QUE GENERE ATRACCIÓN 

DE INVERSIÓN Y FORTALECIMIENTO DE LA COMPETITIVIDAD EN EL 

ESTADO PARA DISMINUIR LA POBREZA, POR LO QUE EN EL AÑO QUE SE 

INFORMA SE HAN INVERTIDO 1,288 MILLONES DE PESOS EN 589 OBRAS 

EN LAS CINCO REGIONES DEL ESTADO, 160 OBRAS REALIZADAS POR 

LA SECOPE CON 715 MILLONES DE PESOS ADEMÁS, DE ESTO SE HAN 

EJECUTADO 197 ACCIONES DEL PROGRAMA DE REGIONALIZACIÓN, 112 

OBRAS REALIZADAS POR LA CAED CON 236 MILLONES DE PESOS, 317 

OBRAS REALIZADAS POR EL INIFED CON 337 MILLONES DE PESOS, 

GRACIAS A LA INVERSIÓN EN INFRAESTRUCTURA EN SALUD EN ESTOS 

CUATRO AÑOS HEMOS CONSTRUIDO EL HOSPITAL GENERAL DE 

GÓMEZ PALACIO, REHABILITAMOS 15 DE LOS 17 HOSPITALES 

INTEGRALES, HEMOS MEJORADO 99 DE LOS 167 CENTROS DE SALUD, 

LA CONSTRUCCIÓN DE 17 OBRAS DE LAS RED DE SANGRE Y LA 

CONSTRUCCIÓN DE LA RED DE FRÍO, HEMOS CONSTRUIDO 5 CENTROS 

DE REHABILITACIÓN EN EL ESTADO CREÁNDOSE ASÍ LA RED ESTATAL 

DE CENTROS DE REHABILITACIÓN EN LOS MUNICIPIOS DE DURANGO, 

SANTIAGO PAPASQUIARO, PUEBLO NUEVO, VICENTE GUERRERO Y 

TAMAZULA Y TENEMOS EN PROCESO LA CONSTRUCCIÓN DEL CREE EN 

EL MUNICIPIO DE LERDO, EN EL PERÍODO QUE SE INFORMA  ESTAMOS 

CONSTRUYENDO LA INFRAESTRUCTURA PARA EL EQUIPAMIENTO DE 

TANQUES TERAPÉUTICOS EN LOS CENTROS DE REHABILITACIÓN DE 

LOS MUNICIPIOS DE TAMAZULA, VICENTE GUERRERO Y DURANGO Y 

REALIZAMOS LA CONSTRUCCIÓN DE LA AMPLIACIÓN DEL CENTRO DE 
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SALUD Y DE SANTA MARÍA DE OTÁEZ CON UN LABORATORIO DE RAYOS 

X, EN INFRAESTRUCTURA EDUCATIVA A TRAVÉS DEL INIFED A LA 

FECHA SE HAN REALIZADO 1,460 OBRAS CON UNA INVERSIÓN DE 1,501 

MILLONES DE PESOS, POR MENCIONAR ALGUNAS LAS 10 OBRAS DE 

CONSTRUCCIÓN EN LA UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA DE DURANGO LA 

CONSTRUCCIÓN DE LA UNIDAD DE DOCENCIA EN LA UNIVERSIDAD 

TECNOLÓGICA DE TAMAZULA Y LA CONSTRUCCIÓN DE UN EDIFICIO DE 

LA UNIDAD DE DOCENCIA DE TALLER DE MINERÍA Y EQUIPAMIENTO EN 

LA UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA DE LA LAGUNA EN LA CABECERA 

MUNICIPAL DE LERDO, EN EL AÑO QUE SE INFORMA DESTACAMOS EN 

GÓMEZ PALACIO LA CONSTRUCCIÓN DE UN TALLER PESADO Y SU 

EQUIPAMIENTO EN LA UNIVERSIDAD POLITÉCNICA Y LA 

CONSTRUCCIÓN DE LA SEGUNDA ETAPA DE LA UNIDAD DE DOCENCIA 2 

UN TALLER PESADO Y SU EQUIPAMIENTO EN LA UNIVERSIDAD 

TECNOLÓGICA DE TAMAZULA Y CONSTRUIMOS LA UNIDAD DE 

DOCENCIA 2 EN LA UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA DE DURANGO, EN 

INFRAESTRUCTURA SOCIAL TRABAJAMOS EN LOS ESPACIOS PÚBLICOS 

Y DEPORTIVOS DESTACANDO LA REHABILITACIÓN DE LOS PARQUES 

PÚBLICOS VILLAS DEL GUADIANA 6, EL NUEVO DURANGO 2 Y EL 

PARQUE NELLIE CAMPOBELLO, LA REHABILITACIÓN DEL CENTRO 

DEPORTIVO DE DESARROLLO INTEGRAL DE NIÑAS NIÑOS Y 

ADOLESCENTES ASÍ, COMO LA REHABILITACIÓN DE LAS UNIDADES 

DEPORTIVAS ÁNGEL CARITA MEDINA Y MARIO VÁZQUEZ RAÑA EN EL 

MUNICIPIO DE DURANGO, REALIZAMOS TAMBIÉN LA REHABILITACIÓN 

DE LA PLAZA PÚBLICA PRINCIPAL DE GUATIMAPÉ EN NUEVO IDEAL, LA 

REHABILITACIÓN DEL PARQUE PRINCIPAL DE SÚCHIL Y LA SEGUNDA 
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ETAPA DE LA REHABILITACIÓN DE LA IGLESIA VIRGEN DE LA 

CANDELARIA EN AGUA CALIENTE EN EL MUNICIPIO DE TAMAZULA, PARA 

FORTALECER LA INFRAESTRUCTURA EN SEGURIDAD PÚBLICA 

CONCLUIMOS LA CONSTRUCCIÓN DE UNO DE LOS COMPLEJOS 

CARCELARIOS MÁS IMPORTANTES DEL PAÍS ADEMÁS, EN 4 AÑOS 

HEMOS CONSTRUIDO DOS CENTROS DE JUSTICIA PARA NIÑAS NIÑOS Y 

ADOLESCENTES Y LA SEGUNDA ETAPA DEL CENTRO DE REINSERCIÓN 

SOCIAL FEMENIL DE GÓMEZ PALACIO, TAMBIÉN HICIMOS LA 

VICEFISCALÍA REGIÓN LAGUNA, LA DE SANTIAGO PAPASQUIARO Y LA 

UNIDAD DE SERVICIOS PERICIALES, ESTE AÑO REALIZAMOS LA 

AMPLIACIÓN DEL CENTRO DE JUSTICIA PARA NIÑAS, NIÑOS Y 

ADOLESCENTES ASÍ, COMO LA UNIDAD DE ATENCIÓN LÚDICA AL 

MENOR DE LA FISCALÍA GENERAL EN ESTE MUNICIPIO, EN GÓMEZ 

PALACIO CONSTRUIMOS LA SEGUNDA ETAPA DEL CENTRO DE JUSTICIA 

PARA NIÑAS, NIÑOS Y ADOLESCENTES Y TENEMOS EN PROCESO LA 

CONCLUSIÓN DE LA CONSTRUCCIÓN DE LAS SEGUNDAS ETAPAS DE 

LOS CENTROS DE JUSTICIA PENAL DE TAMAZULA Y EL CENTRO DE 

JUSTICIA PENAL DE SANTA MARÍA DEL ORO ASÍ, COMO DEL CENTRO DE 

JUSTICIA PENAL DEL MUNICIPIO DE NUEVO IDEAL, EN 

INFRAESTRUCTURA TURÍSTICA Y RECONOCIENDO AL TURISMO COMO 

UNA IMPORTANTE PALANCA PARA EL DESARROLLO CONTINUAMOS 

CON EL PROGRAMA DE MEJORAMIENTO DE LOS CENTROS TURÍSTICOS 

DEL ESTADO REALIZAMOS OBRA Y EQUIPAMIENTO HIDRÁULICO EN EL 

PASEO DEL VIEJO OESTE EN EL MUNICIPIO DE DURANGO Y EN EL 

MUNICIPIO DE NOMBRE DE DIOS ESTAMOS POR CONCLUIR LA 

SEGUNDA ETAPA DE LA RUTA DEL MEZCAL Y CONTINUAMOS CON EL 
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PROGRAMA DE BANQUETAS, EN INFRAESTRUCTURA HIDROSANITARIA 

A TRAVÉS DE LA CAED REALIZAMOS ACCIONES PARA QUE MÁS 

CIUDADANOS CUENTEN CON SERVICIOS BÁSICOS DE AGUA Y DRENAJE 

QUE HOY ESTÁN SIRVIENDO PARA QUE LA POBLACIÓN ENFRENTE DE 

MEJOR MANERA LA PANDEMIA, A LA FECHA HEMOS REALIZADO 550 

ACCIONES CON UNA INVERSIÓN DE 1,252 MILLONES DE PESOS CON 

OBRAS TAN SENSIBLES COMO LA PLANTA POTABILIZADORA EN EL 

POZO NÚMERO 14 SAN IGNACIO Y LA CONSTRUCCIÓN Y PUESTA EN 

MARCHA DE LA PLANTA POTABILIZADORA PARA REMOCIÓN DE 

ARSÉNICO PARA LOS POZOS 22 A Y 24A EN EL MUNICIPIO DE GÓMEZ 

PALACIO, EN EL AÑO QUE SE INFORME DESTACA LA CONSTRUCCIÓN 

DE LA AMPLIACIÓN Y REHABILITACIÓN DE TRATAMIENTO DE AGUAS 

RESIDUALES DE VICENTE GUERRERO LA CONSTRUCCIÓN DE RED DE 

AGUA POTABLE EN LA COLONIA LAS ROSAS EN GÓMEZ PALACIO Y LA 

CONSTRUCCIÓN DE TANQUE DE ALMACENAMIENTO DE VIDRIO 

FUSIONADO EN LA COLONIA LAS HUERTAS EN ESTA CABECERA 

MUNICIPAL, DEL FIDEICOMISO DEL FONDO METROPOLITANO SE 

OBTUVO LA AUTORIZACIÓN DE LOS RECURSOS PARA CONSTRUIR EL 

COLECTOR PLUVIAL FRANCISCO VILLA QUE CONCLUIMOS ESTE MES Y 

TENEMOS EN PROCESO EL COLECTOR ANDRÓMEDA OBRA QUE SE 

NECESITABA DESDE HACE DÉCADAS Y QUE TERMINARA CON LAS 

INUNDACIONES DE 11 COLONIAS BENEFICIANDO A MÁS DE 62 MIL 

HABITANTES DEL MUNICIPIO DE DURANGO, EL OBJETIVO DE ESTA 

INFRAESTRUCTURA ES EVITAR SITUACIONES DE RIESGO Y 

CONTRIBUIR A UN MEJOR FUNCIONAMIENTO URBANO TAMBIÉN NOS 

APROBARON Y RADICARON LOS RECURSOS PARA LAS 
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REHABILITACIONES DE LOS PARQUES PÚBLICOS MORELOS EN EL 

MUNICIPIO DE GÓMEZ PALACIO Y EL PARQUE VICTORIA EN EL 

MUNICIPIO DE LERDO QUE ESTÁN EN PROCESO, LA RED CARRETERA, 

LA RED CARRETERA ES LA COLUMNA VERTEBRAL DEL CRECIMIENTO 

ECONÓMICO YA QUE FAVORECE EL TRASLADO DE BIENES, PERSONAS 

Y SERVICIOS E INTEGRA LAS DIFERENTES REGIONES DEL ESTADO 

CONSTITUYÉNDOSE EN UN MOTOR GENERADOR DE BIENESTAR, POR 

ELLO A 4 AÑOS DE ADMINISTRACIÓN AUMENTAMOS LA CONECTIVIDAD 

ESTATAL CON 849 OBRAS DE INFRAESTRUCTURA CARRETERA CON 

UNA INVERSIÓN DE 10,063 MILLONES DE PESOS SE HA MEJORADO EN 

MÁS DEL 50% LOS 12,500 KILÓMETROS DE LA RED CARRETERA DE 

CAMINOS Y COMO HOY SE VE LA CONECTIVIDAD ES MEJOR, GRACIAS A 

LA MODERNIZACIÓN DEL EJE CARRETERO DURANGO-PARRAL LA 

CONSTRUCCIÓN DEL EJE SANTIAGO-TAMAZULA-CULIACÁN EL 

SEGUNDO PERIFÉRICO EN GÓMEZ PALACIO Y EL PROGRAMA DE 

REGIONALIZACIÓN, CON ESTE PROGRAMA EL DE REGIONALIZACIÓN SE 

ATIENDE UN TEMA PRIORITARIO MANTENER MEJORAR Y AMPLIAR LA 

CONECTIVIDAD DE LOS MUNICIPIOS PARA IMPULSAR EL DESARROLLO 

ECONÓMICO DE LAS REGIONES ASÍ COMO ATENDER LAS VÍAS DE 

COMUNICACIÓN CON ACCESIBILIDAD CRÍTICA EN ESTE AÑO HAN SIDO 

BENEFICIADOS 873 MIL  HABITANTES CON LA REHABILITACIÓN DE MÁS 

DE 123 MIL METROS CUADRADOS DE RASTREO ENTRE CALLES Y 1,581 

KM DE REHABILITACIÓN DE CAMINOS, EN ACCIONES CONCURRENTES 

CON LOS MUNICIPIOS SE HAN MOVILIZADO MÁS DE 225 MIL METROS 

CÚBICOS DE TERRACERÍAS PARA DIVERSAS OBRAS 440 METROS 

CÚBICOS EN DEMOLICIONES 5,164 METROS LINEALES DE 
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CONSTRUCCIÓN DE ZANJAS Y 14,840 METROS EN CAJEO DE CALLES, 

EN BENEFICIO DEL SECTOR RURAL HEMOS REALIZADO 486 HECTÁREAS 

DE LIMPIEZA DE TERRENO Y MÁS DE 57 MIL METROS CUADRADOS 

LINEAL METROS LINEALES DE CONSTRUCCIÓN Y RECONSTRUCCIÓN DE 

BORDOS DE ABREVADERO, EN RECURSOS NATURALES Y MEDIO 

AMBIENTE SE TRABAJARON 19 HECTÁREAS EN LA CONSTRUCCIÓN DE 

14 RELLENOS SANITARIOS 4,169 METROS CÚBICOS EN LIMPIEZA Y 

DESAZOLVE DE LAGUNAS DE OXIDACIÓN Y 17,000 METROS 

CUADRADOS EN RASTREOS DE CAMPOS DEPORTIVOS, TAMBIÉN SE 

LLEVÓ A CABO LA PAVIMENTACIÓN DE CAMINOS RURALES CON EL 

MÉTODO DE MICRO CARPETAS EN LOS CAMINOS POR MENCIONAR 

ALGUNOS COMO EL DE GUATIMAPE, NUEVO IDEAL, NUEVA YORK, 

VICENTE GUERRERO LA MICHILÍA, PASÓ POR LAS NIEVES Y EL ACCESO 

A LAS PALMAS ASÍ, COMO EL MANTENIMIENTO A LAS ÁREAS DE 

ESTACIONAMIENTO DE LA UNIDAD ADMINISTRATIVA DE FINANZAS, LA 

DE FISCALÍA, LA DEL DIF, LA DEL CREE DE VICENTE GUERRERO, DEL 

CERESO NÚMERO 1 Y DEL CONGRESO DEL ESTADO CON UN TOTAL DE 

ÁREA APLICADA DE SELLOS DE MÁS DE 164 MIL METROS CUADRADOS, 

BRINDAMOS EL APOYO A LOS MUNICIPIOS CON LA ELABORACIÓN DE 

MEZCLA ASFÁLTICA EN FRÍO LOGRANDO 26 ACCIONES CON UNA META 

TENDIDA DE 29 MIL METROS CUADRADOS DE APLICACIÓN, EN 

REVESTIMIENTOS DE CAMINOS OBTUVIMOS UNA META DE 58 

ACCIONES DESTACANDO ENTRE OTROS EL CANELAS TOPIA, PUERTO 

BLANCO OCEANOLY EN EL MUNICIPIO DE SAN DIMAS, EL CAMINO 

SANTO DOMINGO PIEDRA RAJADA TAYOLTITA Y EL PUENTE LAS 

FLECHAS SAN MIGUEL DE CRUCES, REALIZAMOS LA CONSTRUCCIÓN 
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EN CAMINOS RURALES DEL ENTRONQUE CARRETERO FRANCISCO I 

MADERO SAN JUAN DEL RÍO, HERMENEGILDO GALEANA CON UNA META 

DE 1.5 KILÓMETROS LA CONSTRUCCIÓN DE UN PUENTE VADO EN LA 

LOCALIDAD DE ALFÉREZ EN SAN BERNARDO Y LA APLICACIÓN DEL 

PUENTE LA AMPLIACIÓN DEL PUENTE VEHICULAR EN LA LOCALIDAD 

DEL CASCO DEL MUNICIPIO DE SAN PEDRO DEL GALLO, EN VIALIDADES 

URBANAS POR MENCIONAR ALGUNAS REALIZAMOS LA CONSTRUCCIÓN 

DEL ALUMBRADO PÚBLICO EN EL BULEVAR VÍCTOR GAMBOA EN 

CANELAS, LA CONSTRUCCIÓN DE PAVIMENTO HIDRÁULICO EN EL 

BARRIO CALERA DE GUANACEVI Y LA CONSTRUCCIÓN DE PAVIMENTO 

HIDRÁULICO EN LA CALLE 16 DE SEPTIEMBRE EN LA LOCALIDAD 

REVOLUCIÓN EN HIDALGO, LA ESTRATEGIA DE TODOS UNIDOS CONTRA 

EL COVID-19 PERMITE QUE HOY TENGAMOS ESTOS RESULTADOS EN 

BENEFICIO DE LOS DURANGUENSES EL PROYECTO DE PRESUPUESTO 

2021 CONTEMPLA MENOS RECURSOS QUE ESTE AÑO QUE YA DE POR 

SÍ PRESENTÓ UNA DISMINUCIÓN Y LA NECESIDAD DE OBRA PÚBLICA 

EN INVERSIÓN ES CADA VEZ MAYOR, POR ELLO DIPUTADAS Y 

DIPUTADOS CONSIDERÓ IMPORTANTE SUMARNOS AL LLAMADO DEL 

GOBERNADOR DOCTOR JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES Y UNIDOS 

APOYEMOS EN LAS GESTIONES DE RECURSOS ANTE EL GOBIERNO 

FEDERAL APROVECHAR ESTA GRAN OPORTUNIDAD DE LOGRAR UNA 

ASIGNACIÓN PRESUPUESTAL PARA LA PRESA TUNAL 2 QUE 

CONTEMPLA UNA POSIBLE ASIGNACIÓN DE RECURSOS DE HASTA 854 

MILLONES DE PESOS, CON MÁS DE 200 OBRAS ESTAREMOS 

GENERANDO UNA IMPORTANTE DERRAMA ECONÓMICA Y GENERACIÓN 

DE EMPLEO EN LAS REGIONES DEL ESTADO QUE SERVIRÁ PARA 
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AMPLIAR LOS EFECTOS ECONÓMICOS ADVERSOS QUE HA DEJADO LA 

PANDEMIA, LO QUE SERÁ POSIBLE Y ESTO ES MUY IMPORTANTE 

GRACIAS AL CRÉDITO QUE TUVIERON A BIEN AUTORIZAR AL 

EJECUTIVO, MUCHAS GRACIAS DIPUTADAS Y DIPUTADOS POR 

CONTRIBUIR DE ESTA FORMA EN LA REACTIVACIÓN ECONÓMICA DEL 

ESTADO, ES IMPORTANTE DESTACAR QUE EN PROMEDIO EL 35% DEL 

PRESUPUESTO DE LAS OBRAS SE VA DIRECTO A MANO DE OBRA POR 

LO QUE ESTAREMOS GENERANDO BIENESTAR DIRECTO EN 

GENERACIÓN DE EMPLEO A LOS DURANGUENSES HASTA POR 616 

MILLONES DE PESOS DE ESTE CRÉDITO IMPORTANTE, HAGO TAMBIÉN 

UN RECONOCIMIENTO A LAS ALCALDESAS Y ALCALDES POR HABER 

PARTICIPADO ACTIVAMENTE COMPARTIÉNDONOS LAS NECESIDADES 

QUE EN INFRAESTRUCTURA LES DEMANDAN SUS COMUNIDADES Y QUE 

AHORA FORMAN PARTE DE LA CARTERA DE PROYECTOS DE ESTE 

CRÉDITO, EN ESTE ESQUEMA CONTEMPLA QUE NO SE TENGA QUE 

REALIZAR NINGUNA EROGACIÓN, POR PARTE DEL GOBIERNO EL 

ESTADO TODO SERÁ INVERSIÓN PRIVADA ME REFIERO ESTOY 

HABLANDO DEL TEMA DE LA CARRETERA DE CUENCAMÉ A LÍMITES 

CON ZACATECAS, DIPUTADAS Y DIPUTADOS ESPERAMOS CONTAR CON 

SU AVAL Y CONFIANZA PARA QUE PODAMOS LOGRAR ESTE 

IMPORTANTE VÍA VUELVO A COMENTAR TRAIGO AQUÍ UN ERROR EN 

CUÁNTO A LAS HOJAS ESTAMOS HABLANDO DE LA AUTOPISTA QUE 

MENCIONÓ EL SEÑOR SECRETARIO DE FINANZAS, LA CARRETERA QUE 

QUEREMOS HACERLO A TRAVÉS DE UN APP LA CARRETERA DE 

CUENCAMÉ A LÍMITES CON ZACATECAS Y COMO LES DECÍA 

ESPERAMOS CONTAR CON SU AVAL Y CONFIANZA PARA QUE 
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PODAMOS LOGRAR ESTE IMPORTANTE VÍA CON LA QUE SE CUMPLIRÁ 

LA MODERNIZACIÓN DE LA CARRETERA 49 DEL ESTADO DE DURANGO, 

SE GENERARÍA UNA INVERSIÓN DE CERCA A LOS 2 MIL MILLONES DE 

PESOS Y ADEMÁS DE MUCHAS FUENTES DE EMPLEO EN EL SECTOR DE 

LA CONSTRUCCIÓN Y DISMINUIRÁ LOS COSTOS GENERALIZADOS DE 

VIAJE Y AUMENTARÁ LA SEGURIDAD DE LOS USUARIOS, DE LOS 

RESULTADOS EXPUESTOS HAGO UN RECONOCIMIENTO POR EL 

RESPALDO Y LA CONFIANZA EN PRIMER LUGAR AL SEÑOR 

GOBERNADOR DOCTOR JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES Y A TODO EL 

EQUIPO DE COLABORADORES EN LA SECRETARÍA, EN EL INSTITUTO DE 

INFRAESTRUCTURA FÍSICA EDUCATIVA Y EN LA COMISIÓN DEL AGUA 

DEL ESTADO, GRACIAS POR TODO EL TRABAJO Y ESFUERZO QUE HAN 

HECHO PARA LOGRAR LLEGAR A DÓNDE ESTAMOS A PESAR A PESAR 

DE LA CONTINGENCIA EN SALUD, DE MANERA ESPECIAL AGRADEZCO A 

MI FAMILIA A MI ESPOSA CORINA Y A MIS HIJAS DIANA CORINA, MILENI Y 

ANA CRISTINA Y A MI HIJO RAFAEL HOY NOS ACOMPAÑAN AQUÍ 

ADEMÁS MI NIETO RAFAEL, MUCHAS GRACIAS POR SU RESPALDO 

ABSOLUTO Y ACOMPAÑAMIENTO AFECTUOSO EN ESTE ENCOMIENDA, 

MUCHAS GRACIAS POR ESTAR AQUÍ, GRACIAS POR SU ATENCIÓN Y 

ESTOY A SUS ÓRDENES, ES CUÁNTO PRESIDENTE.  

 

PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS SEÑOR SECRETARIO.  

 

PRESIDENTE: DAMOS PASO A LA RONDA DE PREGUNTAS Y 

RESPUESTAS, EN EL ORDEN ESTABLECIDO EN EL ACUERDO QUE 

REGULA LA GLOSA SOBRE EL CUARTO INFORME DE GOBIERNO.  
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PRESIDENTE: EN ESTE SENTIDO, TIENE EL USO DE LA PALABRA EL 

DIPUTADO GERARDO VILLARREAL SOLÍS, DEL PARTIDO VERDE 

ECOLOGISTA DE MÉXICO, PARA FORMULAR SU PREGUNTA HASTA POR 

3 MINUTOS. 

 

DIPUTADO GERARDO VILLARREAL SOLÍS: CON PERMISO DE LA MESA 

DIRECTIVA, SECRETARIO RAFAEL SARMIENTO BIENVENIDO A ESTA 

COMPARECENCIA EN EL CONGRESO DEL ESTADO, ES UN GUSTO 

TENER AQUÍ A LAS GLOSAS A LOS DISTINTOS TITULARES DE LAS DE 

LAS DIFERENTES DEPENDENCIAS PARA PODER ACLARAR EN ESTE 

CASO LOS DIVERSOS CUESTIONAMIENTOS QUE SE GENERAN DE 

PARTE DE LOS DIPUTADOS, QUE A FINAL DE CUENTAS NO ES MÁS QUE 

UN CANAL DE LO QUE SE EXPRESA DIRECTAMENTE LA SOCIEDAD Y ASÍ 

ES EL EJERCICIO DE ESTAS GLOSAS, SECRETARIO EXISTE INQUIETUD 

EN ALGUNAS ALCALDÍAS PERO ES UN COMÚN DENOMINADOR 

GENERALIZADO, EN DÓNDE EN OCASIONES EXISTEN OBRAS 

ESPECÍFICAMENTE CUANDO ESTÁN VINCULADOS POR EJEMPLO CON 

CAED O CON INIFED QUE NO SE LES GENERA LA OPORTUNIDAD DE LOS 

MUNICIPIOS DE QUE ELLOS SE EJECUTEN OBRAS A LO MEJOR DE 

DRENAJE, A LO MEJOR LA REHABILITACIÓN RELATIVAMENTE SENCILLA 

Y EXISTE EN ESTE CASO UN CLAMOR DE QUE LAS EMPRESAS QUE 

ESTÁN LLEVANDO A CABO ALGUNAS OBRAS DE ESTA ÍNDOLE PUES NO  

ESTÁN FINIQUITANDO LAS OBRAS O NO ESTÁN CONCLUYENDO DE LA 

MEJOR MANERA Y EXISTEN ALGUNOS CASOS, POR EJEMPLO EN 

GUADALUPE VICTORIA EN LA ESCUELA PRIMARIA IGNACIO ALLENDE EN 

DONDE INIFEED YA DICE QUE LA OBRA ESTÁ TERMINADA Y CUANDO LA 
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REALIDAD NO ESTÁ, ALGUNOS CASOS, POR EJEMPLO LA COMARCA 

LAGUNERA EN DONDE HUBO ALGUNAS OBRAS HIDRÁULICAS EN DONDE 

DESAFORTUNADAMENTE TAMPOCO SE ENCUENTRAN 100% 

CONCLUIDAS Y QUE ES PROBABLE QUE SE DERIVE DE UNA NULA O 

POCA AHORA SÍ VIGILANCIA DE QUIÉN ASIGNA LA OBRA EN ESTE CASO 

POR ESO LO IDEAL SERÍA CONFIAR EN LOS MUNICIPIOS PARA QUE LOS 

MUNICIPIOS EN ESTE CASO SEAN LOS QUE EJECUTEN, SEAN LOS QUE 

ESTÉN VIGILANDO Y TAMBIÉN ELLOS MISMOS SEAN LOS QUE DIGAN  YA 

ESTÁ CONCLUIDA LA OBRA Y AHORA EN ESTE CASO SE TE AUDITA, 

PORQUE ESA DESCONFIANZA SECRETARIO O PORQUE ÉSTE ESA POCA 

COLABORACIÓN O POCA LIBERTAD A LOS MUNICIPIOS PARA EJECUTAR 

OBRAS QUE HISTÓRICAMENTE ELLAS LOS HACÍAN Y QUE AHORA 

DESAFORTUNADAMENTE Y ENTIENDO QUE DEBE SER TODO PARA 

MEJORAR NO SE ESTÁ HACIENDO DE ESTA MANERA, NO SÉ SI ME 

EXPLICO EN EL FONDO DE LA DE LA PREGUNTA SECRETARIO.  

 

PRESIDENTE: PARA DAR RESPUESTA TIENE LA PALABRA EL 

SECRETARIO, HASTA POR 5 MINUTOS. 

 

CIUDADANO INGENIERO RAFAEL SARMIENTO ÁLVARES: GRACIAS 

DIPUTADO PRESIDENTE, SI ENTIENDO LA PREGUNTA SEÑOR 

DIPUTADO, MIRE LAS REGLAS DE OPERACIÓN Y USTED MENCIONÓ 

AGUA POTABLE Y DRENAJE DEL PROAGUA, QUE ES EL PRINCIPAL 

PROGRAMA QUE SE EJECUTA EN LA CAED ESTABLECE QUE SÍ 

EFECTIVAMENTE PUEDEN SER EJECUTORES LOS MUNICIPIOS PERO 

PARA ELLO DEBEN CUMPLIR CIERTAS REGLAS UNA DE ELLAS ES QUE 
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NO TENGA ADEUDOS CON LA COMISIÓN NACIONAL DEL AGUA EN 

CUANTO A DESCARGAS Y EN CUANTO EXTRACCIÓN DE AGUA 

DESCARGAS SANITARIAS Y EXTRACCIÓN DE AGUA, YO SIEMPRE LES 

HA COMENTADO A LOS A LOS ALCALDES QUE LO MEJOR SERÍA ESO 

QUE FUERA LOS EJECUTORES PERO DADO ESA RESTRICCIÓN MUCHOS 

ESTÁN LIMITADOS PARA ESO POR EJEMPLO, GÓMEZ PALACIO AQUÍ EN 

DURANGO SON EJECUTORES PORQUE CUMPLEN CON ESTE REQUISITO 

ESO ES LO QUE YO LE PUEDO COMENTAR, SOBRE LA SUPERVISIÓN YO 

CONSIDERO QUE HAY UNA MUY BUENA SUPERVISIÓN DE PARTE DE 

LOS RESIDENTES DE OBRA DE LOS INGENIEROS QUE ESTÁN A CARGO 

DE LAS MISMAS Y HEMOS INSISTIDO MUCHO EN QUE LLEVAR UNA 

BITÁCORA DE OBRA PUNTUAL QUE NOS PERMITA PRECISAMENTE 

LLEVAR LA HISTORIA DE LA OBRA Y PODER VER QUÉ FUE LO QUE PASÓ 

EN UN MOMENTO DADO DE QUE HUBIERA ALGUNA QUEJA DE ALGÚN 

USUARIO O QUE HUBIERA UN MAL SERVICIO DE LA OBRA Y EJECUTADA, 

ENTONCES VEREMOS LA FORMA PUES DE VER DE QUE SIGAN 

SUCEDIENDO ESO DE QUE LA BITÁCORA DE OBRAS IMPORTANTÍSIMA Y 

LA VAMOS A EXIGIR, LA HEMOS EXIGIDO Y LA SEGUIREMOS EXIGIENDO 

QUE ASÍ SEA SEÑOR DIPUTADO. 

 

PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS SECRETARIO, PREGUNTO AL 

DIPUTADO SI QUIERE HACER USO DE SU DERECHO DE RÉPLICA. 

 

DIPUTADO GERARDO VILLARREAL SOLÍS: GRACIAS SECRETARIO 

AGRADEZCO LA PUNTUALIDAD CON LA QUE HACE RESPUESTA A LOS 

DISTINTAS  CUESTIONAMIENTOS QUE HICIMOS EN ESTA OPORTUNIDAD 
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SIN EMBARGO, SÍ SERÍA IMPORTANTE A LO MEJOR TRABAJAR DE 

MANERA MÁS COORDINADA, EN OCASIONES PUDIERA QUE LOS 

CRITERIOS TÉCNICOS O TAMBIÉN PORQUÉ NO LA ASESORÍA 

DIRECTAMENTE A LOS MUNICIPIOS, AYUDARLES PRECISAMENTE A 

SUBSANAR ESTE TIPO DE SITUACIONES YA SEA CON CONVENIOS 

ETCÉTERA PARA QUE SE FACILITE EL TEMA DE LA EJECUCIÓN Y A LO 

MEJOR PODER DESCARGAR RESPONSABILIDAD EN LOS 

AYUNTAMIENTOS Y ESTO INDUDABLEMENTE MEJORARÍA NO 

SOLAMENTE LA SUPERVISIÓN, LA EJECUCIÓN, SINO QUE ADEMÁS, 

ÉSTE SE PROPICIARÍA UN VÍNCULO DE COMUNICACIÓN MUCHO MÁS 

DIRECTO EN ESTE CASO CON LOS MUNICIPIOS Y EL PROPIO ESTADO Y 

QUE A DECIR VERDAD EL GOBERNADOR SIEMPRE HA TENIDO ESA ES 

APERTURA PERO CONSIDERÓ QUE ESTO PUDIERA SER UNA 

OPORTUNIDAD QUE SE PUDIESE CORREGIR Y EN ESTE CASO 

MEJORAR, RESPECTO A LA BITÁCORA DE AHORA PUES ES VERDAD 

HAY QUE ESTAR ATENTOS Y CÓMO VAN AVANZANDO A LO MEJOR UN 

INFORME POR ESCRITO PUES PUEDE SER MUY BONITO PERO YA A LA 

HORA DE QUE ESTAMOS EN LOS HECHOS VEMOS QUE PUEDE HABER 

ALGUNOS PENDIENTES, Y BUENO DESEARLE EL MAYOR DE LOS ÉXITOS 

EN ESTOS DOS AÑOS NO ES UNA TAREA SENCILLA SABEMOS QUE HAY 

MUCHOS PENDIENTES EN EL ESTADO EN EL TEMA DE OBRA PÚBLICA, 

PERO ESPERAMOS QUE USTED AL FRENTE PUEDA EN ESTE CASO 

DEVOLVERLE A DURANGO ESA DEUDA QUE TENEMOS EN MATERIA 

INFRAESTRUCTURA Y SABEMOS QUE HABIDO OBRA SIN EMBARGO, 

CREEMOS QUE NO HA SIDO LA SUFICIENTE Y ESPERAMOS QUE SE 

PUEDA EN ESTE CASO YA CON LOS 1800 MILLONES DE PESOS PODER 
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GENERAR NO SOLAMENTE INFRAESTRUCTURAS SINO UN ENTORNO 

ECONÓMICO MUCHO MÁS FAVORABLE PARA TODOS LOS 

DURANGUENSE EN HORA BUENA Y MUCHÍSIMAS GRACIAS. 

 

PRESIDENTE: CONTINUANDO CON EL ORDEN DE INTERVENCIONES EN 

EL USO DE LA PALABRA LA DIPUTADA MARÍA ELENA GONZÁLEZ RIVERA 

POR EL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL HASTA POR 3 MINUTOS PARA 

REALIZAR SU PREGUNTA. 

 

DIPUTADA MARÍA ELENA GONZÁLEZ RIVERA: GRACIAS PRESIDENTE 

CON EL PERMISO DE LA MESA DIRECTIVA, INGENIERO RAFAEL 

SARMIENTO ÁLVAREZ SEA USTED BIENVENIDO ASÍ COMO TODO SU 

EQUIPO DE TRABAJO, SEÑOR SECRETARIO ANTE LA DISMINUCIÓN QUE 

SE OBSERVA EN EL PROYECTO DE PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA 

FEDERACIÓN PARA EL EJERCICIO FISCAL 2021 EN EL QUE NO 

CONTEMPLA RECURSOS PARA LA CONSERVACIÓN DE CAMINOS 

RURALES Y MANTENIMIENTO DE CARRETERAS Y TODA VEZ QUE LOS 

EVENTOS CLIMATOLÓGICOS QUE HAN AZOTADO AL ESTADO, ¿CUÁL 

SERÍA LA ESTRATEGIA PARA QUE NO SE VEA AFECTADA LA 

CONECTIVIDAD DE LAS REGIONES ANTE LA DIFÍCIL SITUACIÓN QUE 

ENFRENTA EL PAÍS Y EN PARTICULAR EL ESTADO DE DURANGO? NO 

ESCAPA A ESTE ESCENARIO Y VIENDO QUE EL PROYECTO DE 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN NUEVAMENTE LE DA 

UN TRATO INEQUITATIVO AL ESTADO DE DURANGO, SEÑOR 

SECRETARIO LE PREGUNTÓ ¿QUÉ ESTRATEGIAS ESTÁ PLANEANDO LA 

SECRETARÍA A SU CARGO PARA CONTINUAR CON EL DESARROLLO DEL 
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ESTADO Y QUE NO HAYA RETROCESO DEL CAMBIO QUE SE HA 

LOGRADO? POR SU RESPUESTA MUCHAS GRACIAS ES CUÁNTO 

DIPUTADO PRESIDENTE. 

 

PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS DIPUTADA, PARA DAR RESPUESTA 

TIENE EL USO DE LA PALABRA EL SECRETARIO HASTA POR 5 MINUTOS. 

 

CIUDADANO INGENIERO RAFAEL SARMIENTO ÁLVARES: GRACIAS 

DIPUTADA, MIRÉ SU PREGUNTA ME PERMITE COMENTARLES QUE EL 

PROGRAMA QUE ESTÁ ESTABLECIDO EN LA SECOPE DE 

REGIONALIZACIÓN, NOS HA PERMITIDO TRABAJAR COORDINADAMENTE 

CON LOS MUNICIPIOS Y DE ESTA SUERTE HEMOS LOGRADO QUE EL 

50% DE LA RED DE CAMINOS EN EL ESTADO SE ENCUENTRE EN 

CONDICIONES NO MUY BUENA PERO SÍ DE TRANSITABILIDAD 

ENTONCES YO CONSIDERO QUE ESA ESTRATEGIA LA DEBEMOS DE 

CONTINUAR, SE TRABAJA CON LOS MUNICIPIOS DE LA SIGUIENTE 

FORMA, LO CONOCEN USTEDES ESTE PROGRAMA, NOSOTROS 

APORTAMOS LA MAQUINARIA,, LOS MUNICIPIOS APORTAN LA 

OPERACIÓN ELLOS PONEN LOS COMBUSTIBLES PONEN LOS VIÁTICOS 

DE LAS PERSONAS QUE ESTÁN AL CARGO DE LA OBRA Y A VECES 

ALGUNOS MATERIALES, TAMBIÉN PARTICIPAN EN LO QUE ES LA 

LIBERACIÓN DE LOS BANCOS DE LOS MATERIALES, PAGAN LAS 

REGALÍAS DE LOS BANCOS DE REVESTIMIENTO, PONEN LOS CAMIONES 

PARA CARGAR EL MATERIAL Y TRASLADARLO AL PUNTO DONDE SE VA 

APLICAR, NOSOTROS LUEGO EXTENDEMOS Y COMPACTAMOS, 

ENTONCES DE ESA MANERA HEMOS LOGRADO PRECISAMENTE CON 
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ÉXITO QUE LA REHABILITACIÓN DE LOS CAMINOS SE MANTENGA EN 

CONDICIONES ACEPTABLES, QUISIÉRAMOS QUE FUERAN MUY BUENOS 

QUE FUERAN LA SUPERFICIE DE RODAMIENTO DE TAL FORMA QUE 

FUERA MUY CÓMODA COMO CUANDO ESTÁN NUEVOS PERO LA 

VERDAD ES QUE TENEMOS Y HAY QUE RECONOCERLO UN REZAGO DE 

CONSERVACIÓN Y MANTENIMIENTO DE CAMINOS DE CARRETERAS 

ALIMENTADORAS DE MUCHOS AÑOS QUE TENEMOS QUE CONVIVIR 

CON ESO Y TRATAREMOS A TRAVÉS DE ESTE PROGRAMA HACER 

SINERGIAS CON LAS ALCALDESAS Y CON LOS ALCALDES PARA 

LOGRAR MEJORAR LA RED ESTATAL DE CAMINOS. 

 

PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS SECRETARIO, PREGUNTO A LA 

DIPUTADA SI DESEA HACER USO DE SU DERECHO A RÉPLICA. 

 

PRESIDENTE: TIENE EL USO LA PALABRA LA DIPUTADA HASTA POR 2 

MINUTOS. 

 

DIPUTADA MARÍA ELENA GONZÁLEZ RIVERA: SEÑOR SECRETARIO 

QUIERO FELICITARLO NOMBRE DEL GRUPO PARLAMENTARIO DE 

ACCIÓN NACIONAL POR EL TRABAJO QUE SE HA HECHO EN ESA 

SECRETARÍA VEMOS CON MUCHO GUSTO QUE EL SEÑOR 

GOBERNADOR EL DOCTOR JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES NO SÓLO 

SE HA ENFOCADO EN UN MUNICIPIO SINO QUE SE HA ENFOCADO EN 

LOS 39 MUNICIPIOS DEL ESTADO Y SOBRE TODO HA LLEGADO A LAS 

COMUNIDADES MÁS ALEJADAS PARA HACER ALGO DE OBRA, DECIRLE 

QUE LOS DIPUTADOS DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL ESTAMOS A SUS 
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ÓRDENES PARA CUALQUIER COSA QUE SE OFREZCA Y PARA 

COADYUVAR CON TODA LA CIUDADANÍA EN GENERAL MUCHAS 

GRACIAS. 

 

PRESIDENTE: CONTINUANDO CON EL ORDEN DE INTERVENCIONES 

TIENE EL USO DE LA PALABRA LA DIPUTADA ALICIA GUADALUPE 

GAMBOA MARTÍNEZ POR EL PARTIDO REVOLUCIONARIO 

INSTITUCIONAL HASTA POR 3 MINUTOS PARA REALIZAR SU PREGUNTA. 

 

DIPUTADA ALICIA GUADALUPE GAMBOA MARTÍNEZ: BIENVENIDO 

SECRETARIO CON EL PERMISO DE LA PRESIDENCIA, PARA LOGAR UNA 

MEJOR SOCIEDAD REQUIERE MÁS Y MEJORES ESPACIOS PARA LA 

CONVIVENCIA FAMILIAR PARA EL DESARROLLO DE LAS NIÑAS, NIÑOS Y 

ADOLESCENTES, CIERTO ES QUE LAS ACTUALES CONDICIONES DE LA 

PANDEMIA NO PERMITEN EL USO DE LAS FAMILIAS EN LOS ESPACIOS 

PÚBLICOS DISEÑADOS PARA EL BIENESTAR Y LA CONVIVENCIA PERO 

TAMBIÉN NO HAY QUE ESPERAR PARA QUE ESTA CONDICIÓN DE 

SANIDAD CONCLUYA PARA PONERNOS A TRABAJAR EN LA MATERIA, 

POR ELLO SEÑOR SECRETARIO LO EXHORTO A QUE SE DESARROLLE 

UN PROGRAMA INTENSO DE REHABILITACIÓN EN LOS ESPACIOS 

DEPORTIVOS, ESPACIOS PÚBLICOS QUE PERMITAN AL TERMINO DE 

LAS CONDICIONES DE LA PANDEMIA ENCONTRAR EL MEJOR DE LOS 

ESPACIOS PARA LA SANA CONVIVENCIA, POR OTRO LADO NOS 

PREOCUPA QUE EL CRÉDITO QUE ESTE CONGRESO AUTORIZO POR 

1,800 MILLONES DE PESOS PARA OBRA PÚBLICA NO SE HAYA 

EJECUTADO DE INMEDIATO PARA ACTIVAR LA ECONOMÍA POR ELLO 
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AHORA ESTAREMOS VIGILANTES DE QUE NO SE USE CON FINES 

ELECTORALES Y QUE SE DISTRIBUYA EFECTIVAMENTE EN TODO EL 

TERRITORIO ESTATAL QUE ALCANCE A LOS 39 MUNICIPIOS DE MANERA 

EQUILIBRADA EN FUNCIÓN DE SUS CONDICIONES Y DESARROLLO DE 

POBLACIÓN, PRIVILEGIANDO EVIDENTEMENTE LAS ZONAS CON MENOS 

DESARROLLO Y NO NECESARIAMENTE LAS ZONAS DONDE MÁS SE 

GENEREN VOTOS, ESPERAMOS QUE EL CRÉDITO SE APLIQUE EN LA 

OBRA DE LOS MUNICIPIOS QUE HAN DETERMINADO COMO PRIORIDAD 

SU DESARROLLO Y AHORA SI LA OBRA SE DISTRIBUYA ENTRE 

EMPRESARIOS DE LA CONSTRUCCIÓN LOCAL Y QUE SE DEJE DE 

PRIVILEGIAR A LAS EMPRESAS DE OTROS ESTADOS Y SE CONTRATEN 

PROVEEDURÍA E INSUMOS PARA QUE LA OBRA SE QUEDE LOS 

MUNICIPIOS Y TAMBIÉN SU GENTE SE BENEFICIE Y ESO AYUDARÁ A LA 

DERRAMA EN CADA REGIÓN, LA PROPUESTA DEL PRESUPUESTO DE 

EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 2021 Y LAS CONDICIONES ECONÓMICAS 

NO PREVÉN LAS MEJORES OPORTUNIDADES PARA DURANGO, POR 

ELLO SEÑOR SECRETARIO TENEMOS QUE CERRAR FILAS CON LOS 

CONSTRUCTORES DURANGUENSES PARA QUE LA OBRA PÚBLICA 

DESDE AQUÍ SE GENEREN Y SE BENEFICIE EFECTIVAMENTE A LOS 

DURANGUENSES Y ASEGURAR LA DISPERSIÓN DE LA INVERSIÓN 

EFECTIVAMENTE EN TODOS LOS MUNICIPIOS, POR ESO PREGUNTARÍA 

EN ESTE CONTEXTO ¿QUÉ MEDIDAS SE HAN ADOPTADO PARA BUSCAR 

GARANTIZAR QUE EL CRÉDITO DE 1,800 MILLONES SE DISPERSE ENTRE 

LA A MAYOR CANTIDAD DE EMPRESARIOS LOCALES? QUE ESA DEBE 

SER NUESTRA PRIORIDAD Y SEGUNDO POR OTRO LADO UNA DE LAS 

ASIGNATURAS PENDIENTES ES LA CONSERVACIÓN Y CAMINOS Y 
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CARRETERAS ALIMENTADORAS LAS QUEJAS DEL MAL ESTADO DE LOS 

CAMINOS ES RECURRENTE SOBRE TODO EN LA ÉPOCA DE AGUAS 

SABEMOS QUE LO LARGO DE ESTE AÑO SE HICIERON IMPORTANTES 

TRABAJOS EN ESTA MATERIA PODRÍA EXPLICARNOS EL ALCANCE DE 

LA INVERSIÓN EN LA CONSERVACIÓN Y RECONSTRUCCIÓN DE 

CARRETERAS ALIMENTADORAS, RASTREO Y AFINAMIENTO DE LOS 

CAMINOS RURALES, POR OTRO LADO Y POR ÚLTIMO EL SEÑOR 

GOBERNADOR EN ESTA TRIBUNA Y EL PROPIO SECRETARIO DE 

ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS NOS HABLARON DE LA PETICIÓN QUE 

HARÁN A ESTA SOBERANÍA PARA LA AUTORIZACIÓN DE UNA 

ASOCIACIÓN PÚBLICO PRIVADA PARA LA CONSTRUCCIÓN DE UNA 

CARRETERA DE CUENCAMÉ EN LOS LÍMITES DE ZACATECAS, QUE 

PODRÍA SER UN PROYECTO MUY VIABLE, PODRÍA EXPLICARNOS LAS 

CARACTERÍSTICAS TÉCNICAS DE ESTE PROYECTO Y EL MONTO 

PREVISTO PARA LA INVERSIÓN POR SU ATENCIÓN, MUCHAS GRACIAS. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS DIPUTADA, PARA DAR RESPUESTA TIENE EL 

USO DE LA PALABRA EL SECRETARIO HASTA POR 5 MINUTOS. 

 

CIUDADANO INGENIERO RAFAEL SARMIENTO ÁLVARES: MUCHAS 

GRACIAS DIPUTADA, SU PREGUNTA ME PERMITE COMENTAR LO 

SIGUIENTE, TODOS SABEMOS QUE TENEMOS UN GOBERNADOR 

MUNICIPALISTA Y QUÉ SIEMPRE HA ESCUCHADO  A LAS ALCALDESAS Y 

A LOS ALCALDES, SIEMPRE LES HA PEDIDO QUE PARTICIPEN 

PRECISAMENTE EN LA PLANEACIÓN DE LAS OBRAS QUE REQUIERE SU 

MUNICIPIO PARA MEJORAR EL BIENESTAR DE LA SOCIEDAD, AHORA 
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CON EL CRÉDITO HA HABIDO MUCHAS REUNIONES, REUNIONES 

DIRECTAS DE LAS ALCALDESAS Y LOS ALCALDES, PARA QUE LE 

EXTERNEN DIRECTAMENTE AL GOBERNADOR Y LE HAN EXTERNADO 

ASÍ, CUÁLES SON LAS OBRAS QUE REQUIEREN, Y HEMOS TENIDO 

TAMBIÉN YA PUNTUALMENTE A TRAVÉS DE LA SECRETARÍA DE 

COMUNICACIONES Y OBRAS PÚBLICAS REUNIONES CON LAS 

ALCALDESAS Y LOS ALCALDES, INCLUSO ALGUNOS DE USTEDES HAN 

ACOMPAÑADO A LOS PRESIDENTES Y A LAS ALCALDESAS DE SUS 

DISTRITOS A PLATICAR PRECISAMENTE SOBRE CUÁLES SON LAS 

OBRAS QUE NECESITAN, ENTONCES POR ELLO CREO YO QUE ESTO 

DEMUESTRA QUE HAY UNA DEMOCRACIA ABSOLUTA EN LA 

DISTRIBUCIÓN DE ESTOS RECURSOS Y QUE DEFINITIVAMENTE PUES 

NO SE VA USAR COMO DICE USTED PARA FINES ELECTORALES, EN 

CUANTO AL DESTINO DE LOS RECURSOS, EN CUANTO A LA EJECUCIÓN 

DE LAS OBRAS QUE SE VAN HACER CON LOS RECURSOS DEL CRÉDITO 

YO LE QUIERO DECIR QUE EL GOBERNADOR TAMBIÉN HA SIDO 

ENFÁTICO EN DECIR QUE SE PRIVILEGIE A LAS EMPRESAS LOCALES, 

TENEMOS UNA LEY DE OBRAS PÚBLICAS QUE NOS IMPIDE PROHIBIR 

QUE LAS EMPRESAS FORÁNEAS, QUÉ EMPRESAS DE OTROS ESTADOS 

PUEDEN PARTICIPAR, PORQUE TAMPOCO NOS GUSTARÍA QUE 

NUESTROS EMPRESARIOS LES PROHIBIERAN QUE FUERAN A 

CONCURSAR A ZACATECAS A JALISCO U OTROS ESTADOS, PERO SÍ 

QUE QUEDE CLARO QUE EN IGUALDAD DE CIRCUNSTANCIAS SE VA A 

PREFERIR A LAS EMPRESAS LOCALES, ESA ES LA FORMA EN QUE 

VAMOS A TRATAR DE QUE LA MAYORÍA DE LA OBRA LA EJECUTEN 

EMPRESAS DEL ESTADO DE DURANGO, OTRO TEMA QUE TOCA USTED 
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DIPUTADA ES LA CONSERVACIÓN DE CAMINOS LO MENCIONÉ YA QUE 

EL PROGRAMA DE REGIONALIZACIÓN NOS PERMITE AVANZAR EN EL 

MANTENIMIENTO Y LA CONSERVACIÓN DE CARRETERAS 

PAVIMENTADAS Y CAMINOS RURALES Y LO VAMOS A FORTALECER Y 

VAMOS A SEGUIR TRABAJANDO EN ELLO CONJUNTAMENTE CON LAS 

PRESIDENCIAS MUNICIPALES, QUE COMO LES DIGO ELLOS PONEN LA 

OPERACIÓN Y NOSOTROS MANDAMOS LA MAQUINARIA ESTO NOS HA 

DADO MUY BUENOS RESULTADOS, EN CUANTO A LA OBRA ESTÁ QUE 

PRÓXIMAMENTE SE VA A SOMETER PRECISAMENTE A LA 

AUTORIZACIÓN DE ESTE HONORABLE CONGRESO LE PUEDO DECIR LO 

SIGUIENTE, ESTAMOS BUSCANDO, ESTAMOS ANALIZANDO EL 

ESQUEMA DE ASOCIACIÓN PÚBLICA PRIVADA MEDIANTE UNA 

CONCESIÓN Y LA ESTAMOS PREPARANDO DE ACUERDO A LO QUE 

ESTABLECE EL ARTÍCULO 26 DE LA LEY DE ASOCIACIONES PÚBLICO 

PRIVADAS DEL ESTADO DE DURANGO Y DISPONE QUE TODA LA 

INVERSIÓN ES A CARGO DEL PRIVADO, ESTO QUIERE DECIR QUE 

DEFINITIVAMENTE NO EL GOBIERNO ESTADO NO DESEMBOLSARÁ 

RECURSO ALGUNO ECONÓMICO PARA ELLO LOS ESTUDIOS Y ANÁLISIS 

DEBEN GARANTIZAR QUE ES UN NEGOCIO FACTIBLE Y RENTABLE PARA 

EL INVERSIONISTA POR ESO ES LO ATRACTIVO DE QUE HAYA GENTE 

QUE SE INTERESE EN PARTICIPAR EN ESTA ASOCIACIÓN PÚBLICO-

PRIVADA QUE COMO TODOS SABEMOS DEBE SOMETERSE A UNA 

LICITACIÓN, EN BASE AL TIEMPO ESTE ANÁLISIS LO ESTAMOS 

HACIENDO EN BASE AL TIEMPO QUE EL ESTUDIO ARROJA Y SE TENDRÁ 

EL RETORNO DE LA INVERSIÓN QUE SE ESTABLECE EN LA CONCESIÓN 

Y QUE  EN ESTE CASO PUDIERA SER DE 30 AÑOS,EN 30 AÑOS PUDIERA 
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LA EMPRESA RECUPERAR LA INVERSIÓN DE LOS 2 MIL MILLONES DE 

PESOS APROXIMADAMENTE ESTAMOS AHORITA EN ESTUDIOS PORQUE 

LES QUIERO COMENTAR QUE EL PROYECTO TAMBIÉN LO HACE LA 

EMPRESA, ELLOS NOS VAN A PROPONER EL PROYECTO Y ELLOS SE 

VAN A ENCARGAR DE LA LIBERACIÓN DEL DERECHO DE VÍA, ELLOS VAN 

A HACER TODO, ENTONCES ESTO TRAE CONDICIONES FAVORABLES 

CONDICIONES POSITIVAS PARA EL ESTADO PORQUE INCLUSO 

ESTAMOS PENSANDO EN QUE ADEMÁS DE LA INFRAESTRUCTURA QUE 

SE QUEDE, DE LA INFRAESTRUCTURA QUE DE POR SÍ YA ES EN SÍ LA 

AUTOPISTA UN TRAMO DE 72 KILÓMETROS LE QUEDA COMO UN 

PATRIMONIO EL ESTADO TAMBIÉN ESTAMOS VIENDO LA POSIBILIDAD 

DE QUE EL GOBIERNO DEL ESTADO SEA SOCIO DE ESA APP SIN 

AGREGAR UN CENTAVO, SIN AGREGAR RECURSOS ECONÓMICOS QUE 

LE PERMITAN TENER UNA SILLA EN EL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN 

DE ESTA CONCESIÓN PARA QUE TENGA UN BENEFICIO ADICIONAL DE 

POR SÍ YA DE LA OBRA EN SÍ, EL PROYECTO ME PREGUNTABA 

DIPUTADA EL PROYECTO CONSISTE EN CONSTRUIR UNA AUTOPISTA 

TIPO A4 CON 4 CARRILES DE CIRCULACIÓN DE 3.5 METROS CADA UNO 

EN UNA LONGITUD DE 78 KILÓMETROS EN TERRENO PLANO Y LO 

MEDIO SUAVE, LO QUE DISMINUIRÁ LOS COSTOS GENERALIZADOS DE 

VIAJES, LOS COSTOS DE OPERACIÓN, LOS TIEMPOS DE RECORRIDO, LA 

GASOLINA, EL DESGASTE DE LLANTAS, EL DESGASTE DE MOTORES, 

ETCÉTERA Y DESDE LUEGO AUMENTARÁ LA SEGURIDAD DE LOS 

USUARIOS, EN CUANTO TAMBIÉN PREGUNTÓ SOBRE GARANTIZAR QUE 

EL CRÉDITO DE LOS 1,800 MILLONES SE DISPERSE ENTRE LA MAYOR 

CANTIDAD DE EMPRESARIOS LOCALES YA LO COMENTÉ, LA LEY DE 
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OBRAS PÚBLICAS ES MUY CLARA QUIÉN CUMPLA CON LOS REQUISITOS 

AHÍ ESTABLECIDOS PUEDE PARTICIPAR Y PODRÁ SER ELEGIDO PARA 

QUE CONSTRUYA ALGUNA OBRA, PERO INSISTO QUEREMOS QUE TODA 

LA OBRA LA EJECUTEN EMPRESARIOS LOCALES CUMPLIENDO CON LA 

LEY Y PERMITIENDO QUE SE BENEFICIAN INSISTO LAS EMPRESAS 

LOCALES. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS SECRETARIO, PREGUNTO A LA DIPUTADA SI 

DESEA HACER USO DE SU DERECHO A RÉPLICA 

 

PRESIDENTE: TIENE EL USO DE LA PALABRA LA DIPUTADA HASTA POR 2 

MINUTOS. 

 

DIPUTADA ALICIA GUADALUPE GAMBOA MARTÍNEZ: GRACIAS 

PRESIDENTE, PUES AGRADECERLE MUCHO SECRETARIO ME DA GUSTO 

ESCUCHAR ESAS GANAS QUE TIENEN DE QUE LOS EMPRESARIOS 

LOCALES SE QUEDEN CON EL MAYOR PORCENTAJE DE OBRA, VEMOS 

UN ESCENARIO COMPLICADO EN EL TEMA ECONÓMICO PARA EL PAÍS 

SOBRE TODO LA PROPUESTA NO TAN VIABLE PARA DURANGO, Y PUES 

HAY QUE ESPERAR COMO TERMINA ESTO DE LA PANDEMIA PRIMERO 

DIOS Y QUE MEJOR SERÍA QUE LO POCO O MUCHO QUE SE MUEVE EN 

DURANGO SE QUEDE AQUÍ Y QUE LA DERRAMA PUEDA DISPERSARSE 

EN LOS 39 MUNICIPIOS, AGRADECERLE LA APERTURA POR 

ESCUCHARNOS EN LO PERSONAL CREO QUE HAY VARIOS 

COMPAÑEROS DE AQUÍ DESDE SU LLEGADA HAN TENIDO ESA 

APERTURA ESA OFICINA ABIERTA A LOS 39 MUNICIPIOS QUE HEMOS 
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TENIDO LA OPORTUNIDAD DE PLATICAR CON USTED PUES ESO HABLA 

TAMBIÉN DE ESA DISPOSICIÓN QUE HA TENIDO SU LLEGADA A LA 

SECRETARIA DE OBRAS PÚBLICAS, REITERARLE SIEMPRE LA 

DISPOSICIÓN DE TRABAJAR DE LA MANO CON USTEDES SIEMPRE QUE 

SEA POR DURANGO PARA SU DESARROLLO, PARA SU CRECIMIENTO Y 

POR EL BIEN DE LOS DURANGUENSES, POR SU ATENCIÓN MUCHAS 

GRACIAS. 

 

PRESIDENTE: CONTINUANDO CON EL ORDEN DE INTERVENCIONES 

TIENE EL USO DE LA PALABRA LA DIPUTADA CINTHYA LETICIA MARTELL 

NEVÁREZ POR LA COALICIÓN PARLAMENTARIA CUARTA 

TRANSFORMACIÓN HASTA POR 3 MINUTOS PARA REALIZAR SU 

PREGUNTA. 

 

DIPUTADA CINTHYA LETICIA MARTELL NEVÁREZ: MUY BUENAS TARDES 

CON LA VENIA DE LA PRESIDENCIA, SEA USTED BIENVENIDO A ESTE 

RECINTO SEÑOR SECRETARIO, EL DÍA DE HOY ME PERMITO HACER 

ALGUNOS CUESTIONAMIENTOS QUE REPRESENTAN MERAMENTE EL 

SENTIR DE LOS DURANGUENSES, DURANTE LOS CUATRO AÑOS DE 

GOBIERNO DEL ESTADO LAS OBRAS PÚBLICAS SOLAMENTE HAN 

CAUSADO CONTROVERSIA POR SUS ALTOS COSTOS LIMITADO 

BENEFICIO Y ALGUNOS DETALLES EXTRAÑOS RESPECTO A LAS 

LICITACIONES DE DICHAS OBRAS, DEBEMOS RESALTAR SIN DUDA 

ALGUNA QUE USTED TAL VEZ NO SEA RESPONSABLE, POR LO 

ANTERIORMENTE MENCIONADO YA QUE TAN SÓLO TIENE MENOS DE 

UN MES AL FRENTE DE ESTA SECRETARÍA, NO OBSTANTE LAS 
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PERSONAS DEMANDAN RESPUESTAS Y SOBRE TODO TRANSPARENCIA, 

ES POR TAL MOTIVO SEÑOR SECRETARIO QUE HOY LE PREGUNTÓ A 

REPRESIÓN DEL PUEBLO DURANGUENSE ¿CUÁLES SERAN LAS 

ACCIONES PARA RESTAURAR TODO LO MALO QUE SE HA ESTADO 

HACIENDO POR PARTE DE ESTA SECRETARÍA?, ¿CUÁLES VAN A SER 

LAS PRIORIDADES QUE CONSIDERE AYUDEN A MEJORAR LAS 

CONDICIONES DE LOS CIUDADANOS? POR LO ANTERIOR ME PERMITO 

PREGUNTARLE SEÑOR SECRETARIO, A PESAR DE QUE LA 

TRANSPARENCIA ES SUPUESTAMENTE UN EJE RECTOR DE LA ACTUAL 

ADMINISTRACIÓN ¿POR QUÉ EXISTE OPACIDAD EN LA ASIGNACIÓN DE 

LA OBRA PÚBLICA Y POR QUÉ LA OBRA SE HACE SIN CONSULTA 

CIUDADANA?, ASÍ TAMBIÉN ME GUSTARÍA PREGUNTAR ¿QUÉ OBRAS DE 

ALTO IMPACTO SE TIENEN CONTEMPLADAS POR LA SECRETARÍA A SU 

CARGO PARA LOS MUNICIPIOS EN EL INTERIOR DEL ESTADO? Y SOBRE 

LAS EMPRESAS QUE PARTICIPEN PARA LA EJECUCIÓN DE OBRAS ¿QUÉ 

PORCENTAJES SON EMPRESAS DURANGUENSES Y CUANDO 

COMENZARÍAN A TRABAJAR? EN CUANTO A LA CICLOVÍA DE LA CALLE 

LAUREANO RONCAL VEMOS QUE RESULTÓ UNA BURLA PARA LOS 

DURANGUENSES Y QUE ACTUALMENTE ESTÁ PENDIENTE EXIGIRLE A 

LA EMPRESA CONTRATADA PARA QUE INFORME Y RESPONDA POR LA 

MALA CALIDAD Y EL TRABAJO DE LA PINTURA POR ELLO ¿CUÁNDO SE 

VAN A PRESENTAR LAS DENUNCIAS CORRESPONDIENTES POR LA 

MALA CALIDAD Y EL MAL TRABAJO REALIZADO DE LA CICLOVÍA? ES 

CUÁNTO DIPUTADO PRESIDENTE. 
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 PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS DIPUTADA, PARA DAR RESPUESTA 

TIENEN EL USO DE LA PALABRA EL SECRETARIO HASTA POR 5 

MINUTOS. 

 

CIUDADANO INGENIERO RAFAEL SARMIENTO ÁLVARES: MUCHAS 

GRACIAS DIPUTADA, SU PREGUNTA ME SIRVE PARA RECORDAR OTRA 

VEZ YA LO COMENTAMOS QUE HAY UNA LEY DE OBRAS PÚBLICAS QUE 

TODOS ESTAMOS OBLIGADOS A OBSERVAR ASÍ COMO UNA LEY DE 

RESPONSABILIDADES DE LOS SERVIDORES PÚBLICOS, COMO 

CIUDADANOS TENEMOS EL DERECHO Y LA OBLIGACIÓN DE QUE SI 

TENEMOS CONOCIMIENTO Y PRUEBAS DE UN ACTO ILEGAL DE 

CUALQUIER TIPO DEBEMOS REALIZAR LA DENUNCIA 

CORRESPONDIENTE, POR ELLO LOS INVITO A QUE SE ACERQUEN A LAS 

INSTANCIAS COMPETENTES Y SE SIGA EL PROCESO DE ACUERDO A LA 

LEY, LES COMENTÓ TAMBIÉN QUE COMO LO DIJO AQUÍ LA SECRETARÍA 

DE CONTRALORÍA, EL ESTADO NO SÓLO NO SÓLO SE MANTUVO SINO 

QUE AUMENTÓ SU BUENA CALIFICACIÓN EN EL EJERCICIO DEL 

RECURSO A LAS DEPENDENCIAS EJECUTORAS, TODO EL AÑO NOS 

REVISAN A LAS DEPENDENCIAS EJECUTORAS Y HAY OCASIONES EN 

QUE UNA MISMA OBRA REVISADA VARIAS VECES, ES DECIR NO 

ACTUAMOS UNILATERALMENTE TODOS NUESTROS ACTOS SON 

FISCALIZADOS Y SANCIONADOS Y SE ACTÚA EN CONSECUENCIA, YO 

LES REITERO MI VOLUNTAD Y CONVICCIÓN DE TRABAJAR POR 

DURANGO Y ESTOY CON TODO EL EMPEÑO Y ÁNIMO PARA HACERLO 

TRAEMOS UNA PLANEACIÓN DE MÁS DE 220 OBRAS CON EL EJERCICIO 

DEL CRÉDITO DE LOS 1,760 MILLONES DE PESOS, QUE CONTRATÓ LA 
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SECRETARÍA DE FINANZAS Y DE ADMINISTRACIÓN QUIÉN DIO EL FALLO 

EL 15 DE JULIO Y FIRMÓ EL CONTRATO CON EL BANCO BANOBRAS EL 

PASADO 24 DE JULIO DE 2020, AL SER BANCA DE DESARROLLO NOS 

CONFIRMA EL APOYO QUE EL PRESIDENTE DA AL GOBIERNO DEL 

ESTADO ANTE ESTA DIFÍCIL SITUACIÓN ECONÓMICA POR LA QUE 

ATRAVESAMOS DESDE ENTONCES INICIAMOS LOS PROCESOS 

LICITATORIOS PARA LO QUE PREPARAMOS UN PRIMER PAQUETE DE 31 

OBRAS POR 272 MILLONES DE PESOS Y UN SEGUNDO PAQUETE CON 50 

OBRAS DE 252 MILLONES DE PESOS, ESTE PROGRAMA DE OBRA 

ESTARÁ PUBLICADO EN LA PRIMERA SEMANA DE OCTUBRE EN LA 

PÁGINA OFICIAL DE LA SECOPE EN LA QUE TRIMESTRALMENTE Y 

CUMPLIENDO CON NUESTRO EJE RECTOR NÚMERO 1 DE 

TRANSPARENCIA Y RENDICIÓN DE CUENTAS PUBLICAMOS LAS 

ACTUALIZACIONES DE DICHO PROGRAMA, COMENTABA YO HACE UN 

MOMENTO DIPUTADA QUE LA CARTERA DE PROYECTOS SE INTEGRÓ 

CON LA PARTICIPACIÓN PLURAL DE LAS ALCALDESAS Y LOS ALCALDES 

Y CON EL ACOMPAÑAMIENTO DE USTEDES A LOS MUNICIPIOS DE SUS 

RESPECTIVOS DISTRITOS, DÉJAME DECIRLE TAMBIÉN QUE 

ABSOLUTAMENTE TODAS LAS OBRAS SON DE ALTO IMPACTO POR ESO 

SON PARTE DE ESTA CARTERA Y LES ESTAREMOS INFORMANDO A 

TRAVÉS DE LA SECRETARÍA DE FINANZAS Y DE ADMINISTRACIÓN EL 

AVANCE EN LA CONTRATACIÓN EN LA MISMO, LOS FALLOS INICIARON 

EL VIERNES LAS TRES OBRAS LAS GANARON EMPRESAS LOCALES LAS 

TRES PRIMERAS OBRAS Y ESTAREMOS INICIANDO LOS TRABAJOS A 

PARTIR DEL 6 DE OCTUBRE DE ACUERDO A LO PROGRAMADO, 

QUISIÉRAMOS IR MÁS RÁPIDO PERO HAY TODO UNA NORMATIVA QUE 
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DEBEMOS ATENDER Y PRINCIPALMENTE LA RESPONSABILIDAD DE 

PREPARAR LOS PROYECTOS DE LA MEJOR MANERA PARA EVITAR 

CUALQUIER CONTRATIEMPO EN EL PROCESO CONSTRUCTIVO Y DE 

FISCALIZACIÓN, RECORDEMOS QUE ESTOS RECURSOS SON DE UN 

CRÉDITO CUYA FUENTE DE PAGO ES UN FONDOS DEL RAMO 33 POR LO 

QUE NO PIERDE SU NATURALEZA FEDERAL Y TAMBIÉN LES QUIERO 

COMENTAR ADICIONALMENTE A ESTO QUE HABIDO MODIFICACIONES 

QUE LOS PRESIDENTES O LAS ALCALDESAS HAN HECHO A SUS 

PROPUESTAS INICIALES, ESTO EN QUÉ REPERCUTE EN QUE TENEMOS 

QUE VOLVER A HACER UN PROYECTO, TENEMOS QUE HACER OTRO 

PROYECTO PORQUE YA HUBO UNA MODIFICACIÓN POR LAS 

CIRCUNSTANCIAS QUE ELLOS CONTEMPLAN PARA PODER APOYAR A 

LA CIUDADANÍA ENTONCES SI REQUIERE DE TIEMPO DE INVERSIÓN DE 

TIEMPO Y NOSOTROS QUISIÉRAMOS HACERLO LO MÁS PRONTO 

POSIBLE, EJERCER EL RECURSO, SI TENEMOS EL RECURSO ÁNDALE 

YA RÁPIDO VAMOS A HACERLO PERO NO, HAY LOS TIEMPOS QUÉ 

MARCA LA LEY Y QUE DEBEMOS SER RESPETUOSOS DE ELLO Y TENER 

LOS PROYECTOS EJECUTIVOS COMO DIGO AQUÍ PARA EVITAR QUE 

TENGAMOS PROBLEMAS, CON RESPECTO A SU ÚLTIMA PREGUNTA 

DIPUTADA LE COMENTO QUE CUANDO SE PRESENTA EL CASO DE QUE 

ALGÚN CONSTRUCTOR NOS ENTREGA UNA OBRA CON 

ESPECIFICACIONES DIFERENTES A LAS CONTRATADAS LA OBRA 

PÚBLICA ESTÁ PROTEGIDA POR LA LEY POR ESO SE TIENEN 3 TIPOS DE 

FIANZAS LA DE ANTICIPO, LA DE CUMPLIMIENTO Y LA DE VICIOS 

OCULTOS, NO ESTAMOS EXENTOS DE QUE POR ALGUNA RAZÓN EL 

CONTRATISTA NO CUMPLA EL CONTRATO DE OBRA PERO LA LEY 
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PREVÉ LA HERRAMIENTA PARA QUE LA HACIENDA PÚBLICA NO SUFRA 

DAÑO ALGUNO, EN EL EVENTUAL CASO QUE EL ESTADO NO 

DETECTARA ESTAS OMISIONES EN LA OBRA LA SECRETARÍA DE LA 

FUNCIÓN PÚBLICA O LA AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN 

TAMBIÉN REVISA Y PUEDE LLEGAR EN ALGUNOS CASOS HASTA 

INHABILITAR NO SOLAMENTE AL FUNCIONARIO TAMBIÉN AL 

CONTRATISTA SI DETECTA FALLAS DOLOSAS DE ESTE TIPO Y POR 

SUPUESTO SI EN EL HECHO SE LE VE INVOLUCRADO COMO YA DIGO A 

UN SERVIDOR PÚBLICO TAMBIÉN SE LE SANCIONA, ESO ES LO QUE YO 

LE PUEDO DECIR DIPUTADA SOBRE SUS PREGUNTAS, CONTAMOS 

TAMBIÉN Y HAY QUE DECIRLO CON UNA UNIDAD DE SERVICIOS 

TÉCNICOS Y NOS APOYAMOS EN LAS VERIFICACIONES, HEMOS 

LLEGADO A LEVANTAR KILÓMETROS DE LOSAS, KILÓMETROS DE 

CAMINOS DE CONCRETO ASFÁLTICO, DE CONCRETO HIDRÁULICO QUE 

NOS DAMOS CUENTA QUE NO CUMPLEN CON LA CALIDAD 

ESTABLECIDA EN EL PROYECTO EJECUTIVO Y EN EL CONTRATO 

ESTABLECIDO, ES CUÁNTO. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS SECRETARIO PREGUNTÓ A LA DIPUTADA SI 

DESEA HACER USO DE SU DERECHO A RÉPLICA. 

 

PRESIDENTE: TIENE EL USO DE LA PALABRA LA DIPUTADA HASTA POR 2 

MINUTOS.  

DIPUTADA CINTHYA LETICIA MARTELL NEVÁREZ: MUCHAS GRACIAS 

SEÑOR SECRETARIO ANTE LA RESPUESTA QUE NOS ACABA DE 
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OTORGAR NO ME QUEDA MÁS QUE DECIRLE QUE LA OBRA PÚBLICA 

DEBERÍA TENER UN EMINENTE IMPORTANCIA EN EL DESARROLLO DEL 

PUEBLO, PORQUE LA SECRETARÍA DE OBRAS PÚBLICAS DEBE ESTAR 

COMPROMETIDA EN PLANEAR, PROGRAMAR Y EJECUTAR OBRAS QUE 

IMPULSEN UN DESARROLLO INTEGRAL Y SUSTENTABLE PARA EL 

ESTADO DE DURANGO, ESPERAMOS QUE LAS OBRAS QUE SE TIENEN 

CONTEMPLADAS NO SE LES DÉ EL SESGO ELECTORAL COMO SE HA 

HECHO ANTERIORMENTE DEBEMOS REDIRECCIONAR EL RUMBO Y 

TOMAR EL EJEMPLO DEL PRESIDENTE ANDRÉS MANUEL LÓPEZ 

OBRADOR QUIÉN EN PLENA PANDEMIA ESTÁ CONSTRUYENDO 

GRANDES OBRAS ESTRATÉGICAS PARA MÉXICO COMO EL NUEVO 

AEROPUERTO INTERNACIONAL FELIPE ÁNGELES, EL TREN MAYA, EL 

PROYECTO TRANSÍSTMICO DEL PACÍFICO AL GOLFO DE MÉXICO Y LA 

REFINERÍA DE DOS BOCAS, Y AHORA EN DURANGO EL PROYECTO DE 

AGUA SUSTENTABLE PARA LA LAGUNA CON UNA INVERSIÓN SUPERIOR 

A 11 MIL MILLONES DE PESOS PARA ACABAR CON EL HISTÓRICO 

PROBLEMA DE PRESENCIA DE ARSÉNICO EN EL AGUA Y TODA ESTA 

OBRA TRANSFORMADORA LA ESTÁ REALIZANDO SIN ENDEUDAR MÁS 

AL PAÍS MUCHAS GRACIAS, ES CUÁNTO DIPUTADO. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS DIPUTADA, DAMOS INICIO CON LA SEGUNDA 

RONDA, CONTINUANDO CON EL ORDEN DE INTERVENCIONES TIENE EL 

USO DE LA PALABRA EL DIPUTADO JUAN CARLOS MATURINO 

MANZANERA POR EL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL HASTA POR 3 

MINUTOS PARA REALIZAR SU PREGUNTA. 
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DIPUTADO JUAN CARLOS MATURINO MANZANERA: CON EL PERMISO DE 

LA PRESIDENCIA INGENIERO RAFAEL SARMIENTO GRACIAS POR 

ACOMPAÑARNOS HOY EN ESTE DÍA LE DAMOS LA BIENVENIDA A ESTE 

CONGRESO DEL ESTADO Y A TODO SU EQUIPO, A SU FAMILIA QUE LO 

ACOMPAÑA, SECRETARIO EN EL AÑO 2018 LA SECRETARÍA DE LA QUE 

ESTÁ USTED AL FRENTE ANUNCIÓ LA CONSTRUCCIÓN DEL PUENTE 

FRANCISCO VILLA SI BIEN ESTE PUENTE ES UNA DE LAS OBRAS 

IMPORTANTES DE ESTE GOBIERNO QUE SE PODRA LLEVAR A CABO 

DURANTE ESTE SEXENIO Y SABEMOS DEL TEMA QUE HA COSTADO 

PARA TENER LOS PERMISOS NECESARIOS TANTO EN EL ORDEN 

FEDERAL, EN EL ORDEN ESTATAL Y DESDE LUEGO EN EL ORDEN 

MUNICIPAL SABEMOS TAMBIÉN QUE SE HA ATENDIDO A TODAS LAS 

VOCES QUIENES HAN ESTADO A FAVOR DE ESTE PUENTE Y QUIENES 

HAN ESTADO EN CONTRA PARA SU CONSTRUCCIÓN Y A 2 AÑOS DEL 

INICIO DE ESTA OBRA SEÑOR INGENIERO LE PREGUNTÓ ¿CUÁNDO SE 

PODRÁN RETOMAR LOS TRABAJOS DE ESTE PROYECTO, CUANDO 

PODREMOS VER LOS CIUDADANOS QUE SE PUEDA LLEVAR A CABO 

ESTA OBRA Y SI TENEMOS TODO CUANTIFICADO EN EL TEMA DE LA 

INQUIETUD QUE LE PUEDE CAUSAR A TODOS LOS A LOS 

BENEFICIARIOS Y EN PARTICULAR A QUIENES TIENEN UNA VIVIENDA O 

UN NEGOCIO EN DONDE SE CONSTRUIRA ESTE PUENTE Y SOBRE TODO 

CUANDO PODREMOS TENER CONCLUIDA DICHA OBRA, ES CUÁNTO 

PRESIDENTE  

 

PRESIDENTE: GRACIAS DIPUTADO PARA DAR RESPUESTA TIENE EL 

USO DE LA PALABRA EL SECRETARIO HASTA POR 5 MINUTOS. 
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CIUDADANO INGENIERO RAFAEL SARMIENTO ÁLVARES: GRACIAS 

DIPUTADO ES CORRECTO LO QUE MENCIONA SEÑOR DIPUTADO 

VEMOS CON PREOCUPACIÓN QUE EL PRESUPUESTO DE EGRESOS DE 

LA FEDERACIÓN NO CONSIDERA RECURSOS PARA CONSERVACIÓN Y 

MANTENIMIENTO DE CARRETERAS, PERMÍTAME TANTITO POR FAVOR, 

LE COMENTÓ QUE EFECTIVAMENTE EL PUENTE SOBRE EL BOULEVARD 

FRANCISCO VILLA, SIGUE EN LA AGENDA DEBIDO A QUE SE TRATA DE 

UNA OBRA COMO USTED COMENTA DIPUTADO DE LAS MÁS 

IMPORTANTES DE ESTA ADMINISTRACIÓN QUE SE BASA EN ESTUDIOS 

Y ANÁLISIS ESTABLECIDOS POR LA NORMATIVIDAD EN LA MATERIA, 

DÉJEME COMENTARLE QUE ESTA VÍA TIENE UN TRÁNSITO DIARIO 

PROMEDIO ANUAL DE MÁS DE 57 MIL VEHÍCULOS Y ES EL BOULEVARD 

QUE PRESENTA MÁS ACCIDENTES EN SITUACIONES DE PÉRDIDA DE 

VIDAS HUMANAS ESTAS CONDICIONES NOS LLEVAN A LA NECESIDAD 

DE ACTUAR DE ACUERDO A LO QUE ESTABLECE NUESTRO MARCO 

JURÍDICO Y GENERAR ALTERNATIVAS DE SOLUCIÓN, ES IMPORTANTE 

COMENTAR DIPUTADO QUE SE TIENEN LOS ESTUDIOS DE ANÁLISIS 

COSTO BENEFICIO Y COMO TAMBIÉN USTED LO ACABA DE COMENTAR 

TENEMOS TODOS LOS REQUISITOS QUE ESTABLECE LAS INSTANCIAS 

COMPETENTES Y ESTÁN A DISPOSICIÓN DE QUIEN LO SOLICITE, 

EFECTIVAMENTE SE PRESENTARON MANIFESTACIONES INCLUSO 

DENUNCIAS ANTE DIFERENTES INSTANCIAS LEGALES PERO TODAS SE 

HAN RESUELTO FAVORABLEMENTE PORQUE SE TIENE TODO EN REGLA 

Y DEJE DECIRLE QUE HEMOS LLEVADO A CABO ENCUESTAS Y 

SONDEOS CON LA CIUDADANÍA Y LA GENTE NOS HA RESPONDIDO QUE 
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EFECTIVAMENTE QUIERE EL PUENTE, LA CONSTRUCCIÓN DEL PUENTE 

FRANCISCO VILLA HASTA EL MOMENTO DE INICIAR LA PANDEMIA 

PRESENTABA UN AVANCE FÍSICO DE CERCA DEL 70% YA QUE LOS 

TRABAJOS ESTUVIERON HACIENDO EN TALLER, ESTO PERMITIRÁ QUE 

UNA VEZ QUE LAS CONDICIONES DE LA CONTINGENCIA EN SALUD Y 

CLIMÁTICAS LO PERMITAN SE REINICIARÁN LOS TRABAJOS Y 

ESTIMAMOS QUE SEAN LA SEGUNDA QUINCENA DE OCTUBRE Y 

TARDAREMOS APROXIMADAMENTE 10 MESES EN CONCLUIRLO, QUE 

QUIERO DECIR CON ESTO, QUE SI BIEN HUBO SUSPENSIÓN EN LA 

CONSTRUCCIÓN DE ESTA OBRA FUE UNA SUSPENSIÓN PARCIAL 

EFECTIVAMENTE NO SE HICIERON TRABAJOS PUNTUALES EN EL SITIO 

DEL PUENTE SE ESTUVO TRABAJANDO EN TALLER, QUE SE HIZO EN EL 

TALLER SE ESTUVIERON CONSTRUYENDO LAS TRABES, QUE SON 

TRABES TIPO CAJÓN QUE SON A BASE DE ACERO DE ALTA 

RESISTENCIA QUE YA LAS TENEMOS LISTAS PARA COLOCARLAS, PERO 

QUE NECESITAMOS PARA COLOCARLAS PUES OBVIAMENTE LAS 

INFRAESTRUCTURAS, QUE ES LA CIMENTACIÓN DEL PUENTE, LUEGO 

LAS COLUMNAS Y LUEGO LOS APOYOS PARA AHÍ COLOCAR ESTÁS 

TRABES, ENTONCES ESO ES LO QUE SE HA HECHO Y ESE ES EL 

AVANCÉ QUE ES CERCANO AL 70%, ES IMPORTANTE MENCIONAR QUE 

ESTO UENTE GENERARÁ GRANDES BENEFICIOS EN CUANTO A LA 

PROBLEMÁTICA QUE PRESENTA LA ZONA, AUMENTARÁ LA SEGURIDAD 

DEL PEATÓN Y DEL CICLISTA QUE POR AHÍ TRANSITAN DIARIAMENTE, 

SE DISMINUIRÁ LA CONTAMINACIÓN POR LA EMISIÓN DE GASES DE LOS 

VEHÍCULOS QUE TRANSITAN POR ESTA VÍA Y DE LOS ACCIDENTES 

VIALES MEJORANDO ADEMÁS LAS CONDICIONES PARA EL 
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TRANSPORTE PÚBLICO Y SUS USUARIOS Y CÓMO GOBIERNO TENEMOS 

EL COMPROMISO DE RESOLVERLAS A LOS CIUDADANOS POR 

INSTRUCCIONES DEL SEÑOR GOBERNADOR ESCUCHAMOS TODAS LAS 

VOCES Y A TODAS LAS INSTANCIAS QUE SE MANIFESTARON AL 

RESPECTO, SE RECOGIERON LAS APORTACIONES Y SE REALIZARON 

LOS CAMBIOS NECESARIOS AL PROYECTO PARA PRESERVAR LA 

FLORA Y LA FAUNA DE LA ZONA QUE ADEMÁS LA INCREMENTAREMOS 

DE UNA MANERA IMPORTANTE, QUE FUE LO QUE SUCEDIÓ EXISTIÓ UN 

PROYECTO INICIAL EN EL CUAL EN UN SOLO CUERPO ESTABAN 

ALOJADOS LOS CUATRO CARRILES DE CIRCULACIÓN, CON EL NUEVO 

ANÁLISIS SE SEPARARON LOS CUERPOS AHORA SON DOS CUERPOS 

DOS CARRILES CADA UNO DE ELLOS Y ESO PERMITE UNA 

CONVIVENCIA MÁS ARMÓNICA CON EL MEDIO AMBIENTE, NO QUIERO 

DEJAR PASAR LA OPORTUNIDAD PARA COMENTAR QUE LAS 

COMPLICADAS CONDICIONES QUE PRESENTA ESTA ZONA POR SU 

ALTO CRECIMIENTO POBLACIONAL HACE NECESARIO Y EN ESO 

ESTAMOS TRABAJANDO EL RESOLVER CON OTROS PROYECTOS NO 

SOLAMENTE ESTO, PROYECTOS COMO LO SON LA CALLE NAZAS, 

COMO LO SON ME ATREVERÍA A DECIRLO EL EMBUDO QUE SE FORMA 

DEL BULEVAR ARRIETA DOMINGO ARRIETA AL LLEGAR A LAS CALLES 

DE ZARCO Y CARLOS LEÓN DE LA PEÑA ES NECESARIO PENSAR DESDE 

AHORITA EN AMPLIAR ESAS ARTERIAS PARA QUE DEN MAYOR FLUIDEZ 

AL TRÁNSITO Y TAMBIÉN TENEMOS LA AVENIDA FERROCARRIL QUE 

AQUÍ DEBEMOS TRABAJAR CONJUNTAMENTE CON USTEDES EN EL 

PROYECTO QUE ES LO COMPLICADO DE ESTA VENIDA FERROCARRIL 

QUE NECESITAMOS LIBERAR EL DERECHO DE VÍA, NECESITAMOS 
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ELABORAR EL PROYECTO Y EFECTIVAMENTE MEJORARÍA MUCHÍSIMO 

LA REALIDAD PORQUE SE FORMARÍA UN PAR VIAL CON EL FRANCISCO 

VILLA Y CON ESTA IMPORTANTE AVENIDA FERROCARRIL ESTO ES LO 

QUE LE PUEDO COMENTAR SEÑOR DIPUTADO. 

 

PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS SECRETARIO, PREGUNTÓ AL 

DIPUTADO SI DESEA HACER USO DE SU DERECHO A RÉPLICA. 

 

PRESIDENTE: TIENE EL USO DE LA PALABRA EL DIPUTADO HASTA POR 

2 MINUTOS. 

 

DIPUTADO JUAN  CARLOS MATURINO MANZANERA: GRACIAS 

SECRETARIO, CREO QUE SI BIEN QUIENES TENEMOS EL GUSTO DE 

CONOCERLO SABEMOS LA APERTURA QUE TIENE PARA ESCUCHAR A 

QUIÉNES PUEDEN TENER ALGUNA INQUIETUD INGENIERO, LA VERDAD 

PEDIRLE MUY RESPETUOSAMENTE QUE EN ESTA PARTE DE SU 

ENCOMIENDA TENGA LA SENSIBILIDAD PERO SOBRE TODO LA 

APERTURA NO NADA MÁS PARA ESCUCHAR A LOS CIUDADANOS SINO 

TAMBIÉN A LOS LEGISLADORES CREO QUE ESE ES UN TEMA 

IMPORTANTE PARA PODER TENER UN DIÁLOGO PERMANENTE Y SOBRE 

TODO QUE PODAMOS SACAR ADELANTE OBRAS QUE SÉ QUE TIENEN 

CONSIDERADAS Y QUE NO SE PUEDEN GENERAR EN UN CONFLICTO 

SINO EN UN BENEFICIO PARA LOS DURANGUENSES, RECONOCERLE 

SIEMPRE SU TRABAJO INGENIERO Y MUCHAS FELICIDADES. 
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PRESIDENTE: GRACIAS DIPUTADO, CONTINUANDO CON EL ORDEN DE 

INTERVENCIONES TIENE EL USO DE LA PALABRA EL DIPUTADO 

ESTEBAN ALEJANDRO VILLEGAS VILLARREAL POR EL PARTIDO 

REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL HASTA POR 3 MINUTOS PARA 

REALIZAR SU PREGUNTA. 

 

DIPUTADO ESTEBAN ALEJANDRO VILLEGAS VILLARREAL: MUCHAS 

GRACIAS PRESIDENTE, SECRETARIO BUEN DÍA TODOS CONOCEMOS EL 

TEMA DE LO QUE SIGNIFICA LA OBRA PÚBLICA PARA DURANGO AL SER 

UN ESTADO QUE NO TIENE EMPRESAS GRANDES QUE PAGUEN MUY 

BIEN PUES LA OBRA PÚBLICA EN LOS ÚLTIMOS AÑOS HA SIDO 

FUNDAMENTAL PARA PODER SOSTENER LA ECONOMÍA DE NUESTRO 

ESTADO Y ANTES DE QUE VINIERA EL TEMA DE LA PANDEMIA VEÍAMOS 

YA UN POQUITO EN CAÍDA LA PARTE ECONÓMICA Y POR ESO EN UNA 

PLÁTICA CON EL GOBERNADOR DECIDIMOS LOS 25 DIPUTADOS DE 

ESTA LEGISLATURA PUES APROBAR UN CRÉDITO DE 1,800 MILLONES 

QUE EN AQUEL TIEMPO TODAVÍA NO HABÍA PANDEMIA Y 

ESPERÁBAMOS QUE GENERARÁ UNA ECONOMÍA EN LAS DIFERENTES 

REGIONES DE NUESTRO ESTADO Y EN LOS 39 MUNICIPIOS, NOSOTROS 

NOS BASAMOS MUCHO AL INFORME QUE TRAE EL EJECUTIVO AQUÍ AL 

CONGRESO Y EN ESTE INFORME VIENE CUANDO EL PRIMERO DE 

SEPTIEMBRE QUE LA INVERSIÓN DE OBRA PÚBLICA POR REGIONES 

SEÑALA QUE FUE UN TOTAL DE 714 MILLONES DE PESOS INVERTIDOS 

DE ESTOS 714, 17 MILLONES SE APLICARON EN LA ZONA SUR 55 

MILLONES EN LA NORESTE, 118 MILLONES EN LA LAGUNA, 131 

MILLONES EN LA ZONA NORTE Y 393 MILLONES EN LA ZONA CENTRO, 
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ESTA DISTRIBUCIÓN QUE SE HACE EVIDENTEMENTE LO QUE VIENE EN 

ESE INFORME HA SIDO UN POCO INEQUITATIVA HA CONCENTRADO 

MÁS DEL 50% DE LA INVERSIÓN DE OBRA PÚBLICA EN LA ZONA 

CENTRO DONDE ADEMÁS ESTOS AYUNTAMIENTOS PUEDEN 

POTENCIAR MUCHÍSIMO MÁS QUE OTROS ESTA INVERSIÓN, MIENTRAS 

QUE EL CONTRASTE EN EL SUR Y EN EL NORESTE LA INVERSIÓN HA 

SIDO PUES MUY DISMINUIDA EN RELACIÓN A ESTOS O ESTÁS OTRAS 

ZONAS DE NUESTRO ESTADO, EN ESTE CONTEXTO SECRETARIO MIS 

PREGUNTAS MUY CONCRETAS, ¿BAJO QUÉ CRITERIOS SOCIALES SE 

DISEÑÓ EL PROGRAMA DE OBRA PÚBLICA DEL AÑO PASADO QUE DEJÓ 

EN CONDICIONES DE REZAGO ESTAS ZONAS QUE ACABO DE 

MENCIONAR? Y ¿PARA EL 2021 SE BUSCARÁ LOGRAR UN MAYOR 

EQUILIBRIO EN LA DISTRIBUCIÓN DE LA OBRA PÚBLICA PARA QUE LAS 

REGIONES MÁS REZAGADAS SE ENCUENTREN CON MEJORES 

CONDICIONES DE DESARROLLO? ESTAS DOS PREGUNTAS EN 

CONCRETO YA QUE YO ESPERO QUE A SU LLEGADA A LA SECRETARÍA 

USTED QUÉ ES UN HOMBRE QUE CONOCE PERFECTAMENTE BIEN EL 

TERRITORIO Y QUE TIENE UNA GRAN FORMACIÓN DE MUCHOS AÑOS 

EN EL TEMA DE LA OBRA PÚBLICA PUES SE PUDIERA LLEGAR CON 

ESTE RECURSO A QUÉ OTRAS ZONAS QUE HAN SIDO UN POCO 

REZAGADAS EN ESTOS DOS AÑOS QUE QUEDAN DE ADMINISTRACIÓN 

PUES SE PUEDAN VER MÁS BENEFICIADAS PARA PODER DECIR QUE 

LLEGÓ LA OBRA A TODAS LAS REGIONES DE NUESTRO ESTADO. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS DIPUTADO PARA DAR RESPUESTA TIENE EL 

USO DE LA PALABRA EL SECRETARIO HASTA POR 5 MINUTOS. 
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CIUDADANO INGENIERO RAFAEL SARMIENTO ÁLVARES: MUCHAS 

GRACIAS SEÑOR DIPUTADO, PERMÍTAME COMENTARLE SOBRE SU 

PREGUNTA PRIMERO DECIRLE QUE LAS CIFRAS QUE USTED MENCIONA 

EFECTIVAMENTE CORRESPONDEN A LA INVERSIÓN REALIZADA EN 

ESTE CUARTO AÑO DE GOBIERNO, QUE SE CONSTRUYE CON LOS 

DATOS DEL SEGUNDO SEMESTRE DEL EJERCICIO PASADO Y EL 

PRIMER SEMESTRE DEL PRESENTE AÑO, POR LO QUE TENDRÍAMOS 

QUE VERIFICAR LA INVERSIÓN POR REGIÓN DEL EJERCICIO FISCAL 

2020 COMPLETO PARA TENER CIFRAS CONCLUYENTES, CÓMO 

SABEMOS EL PROGRAMA DE OBRA DEL PRESENTE EJERCICIO SE HA 

VISTO AFECTADO CON MOTIVO DE LA PANDEMIA, LOS RECURSOS DE 

ESTE AÑO SE HAN UTILIZADO PRÁCTICAMENTE EN LA ATENCIÓN DE 

ESTA TERRIBLE CONTINGENCIA SANITARIA INCLUYENDO LOS 

RECURSOS QUE SE TENÍAN PARA INFRAESTRUCTURA DE OTRO TIPO 

YA QUE SE PRIVILEGIÓ LA INFRAESTRUCTURA EN SALUD, TRABAJAMOS 

HASTA DONDE PUDIMOS DADO QUE RECORDEMOS QUE EN UN INICIO Y 

POR DECRETO PRESIDENCIAL LA CONSTRUCCIÓN, ESTOY HABLANDO 

DE UN INICIO, LA CONSTRUCCIÓN FUE CONSIDERADA COMO UNA 

ACTIVIDAD NO ESENCIAL Y DIGO PORQUE AHORA YA SE CONSIDERA LA 

CONSTRUCCIÓN COMO UNA ACTIVIDAD ESENCIAL Y A PESAR DE ESO 

HOY LES PRESENTAMOS ESTOS RESULTADOS, ES IMPORTANTE 

COMENTAR QUE LOS PROGRAMAS DE OBRA SE REALIZAN CON UN 

CRITERIO PRINCIPAL QUE OBEDECE AL NÚMERO DE HABITANTES QUE 

RADICAN EN LAS DIFERENTES ZONAS DEL ESTADO PORQUE NOS 

PERMITE GENERAR BIENESTAR PARA UN MAYOR NÚMERO DE 
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HABITANTES PERO TAMBIÉN DÉJAME COMENTARLE QUE ANTE LA 

LIMITADA DISPONIBILIDAD DE RECURSOS ESTAMOS PRIORIZANDO 

AQUELLOS MUNICIPIOS QUE TIENEN RECURSOS DISPONIBLES PARA 

COMO USTED LO DICE MEZCLAR CON EL ESTADO PORQUE NOS 

PERMITE POTENCIAR LA OBRA PÚBLICA, LE VOY A DAR LOS 

CONOCEMOS PERO VOY A MENCIONAR AQUÍ LOS NÚMEROS DE 

HABITANTES POR CADA REGIÓN, EN LA REGIÓN CENTRO TENEMOS 

825,674 HABITANTES, EN LA LAGUNA 643,800, EN EL NOROESTE 142,799, 

EN EL SUR 109,396, EN EL NORTE 28,851 ESTO HACE EL TOTAL EL 

NÚMERO DE HABITANTES EN DURANGO DE 1´750,520 HABITANTES, SI 

BIEN ES CIERTO SEÑOR DIPUTADO QUE LOS MUNICIPIOS DE LA ZONA 

CENTRO TIENEN MAYOR CAPACIDAD PARA FINANCIAR SU INVERSIÓN, 

TAMBIÉN LO ES EL HECHO DE QUE TIENEN MUCHO MÁS NECESIDADES 

Y REQUERIMIENTOS DE PARTE DE UNA POBLACIÓN DE UN MAYOR 

NÚMERO DE HABITANTES QUE HABITA EN ESTA REGIONES, OTRA 

SITUACIÓN QUE NOS MODIFIQUE EL REGISTRO DE LA INVERSIÓN EN 

LOS MUNICIPIOS SON LOS DESASTRES NATURALES POR 

CONTINGENCIAS CLIMÁTICAS YA QUE ÉSTA SE ATIENDEN DE 

INMEDIATO Y DÓNDE SE PRESENTAN Y LOS TRAMOS CARRETEROS 

PUES SON LOS QUE MÁS NOS PIDEN EL APOYO, POR SUPUESTO 

VIGILAREMOS QUE LA CONSTRUCCIÓN DEL PROGRAMA DE OBRA 2021 

CUMPLA CON ESTOS CRITERIOS DE EQUIDAD EN LA DISTRIBUCIÓN DE 

LA INVERSIÓN EN INFRAESTRUCTURA EN LA MEDIDA DE LO POSIBLE. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS SECRETARIO PREGUNTÓ AL DIPUTADO SI 

DESEA HACER USO DE SU DERECHO A RÉPLICA. 
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PRESIDENTE: TIENE EL USO DE LA PALABRA EL DIPUTADO HASTA POR 

2 MINUTOS. 

 

DIPUTADO ESTEBAN ALEJANDRO VILLEGAS VILLARREAL: SECRETARIO 

PUES GRACIAS POR TU RESPUESTA, ME GUSTARÍA COMPARTIRLE 

PARA QUE NO SE QUEDARÁ EN ESTOS TÉRMINOS, QUE DURANGO ES 

UN ESTADO QUE TIENE MUY POCA POBLACIÓN EN RELACIÓN A OTROS 

ESTADOS Y HAGO ESTA REFLEXIÓN PARA VER SI EN ESTOS PRÓXIMOS 

DOS AÑOS QUE USTED ESTÁ AL FRENTE POR SUPUESTO EN 

COORDINACIÓN CON EL EJECUTIVO, PODAMOS MODIFICAR UN 

POQUITO QUE NO SEA LA OBRA POR LA POBLACIÓN QUE TENGAN LAS 

ZONAS, SINO REALMENTE POR EL REZAGO QUE PUEDAN TENER 

PORQUE HAY MUNICIPIOS QUE PARA PODER LLEGAR Y PODER 

INGRESAR A ESA ZONA PUES ES MUCHO MÁS COMPLICADO Y ESO ES 

LA PROBLEMÁTICA QUE TENEMOS EN EL PAÍS, EN EL PAÍS PUES ES 

INEQUITATIVO LO QUE NOS MANDAN A DURANGO PORQUE NOS VEN 

CON ESE MILLÓN 700 MIL Y AGUASCALIENTES O EL ESTADO DE MÉXICO 

QUE TIENEN MUCHÍSIMA MÁS POBLACIÓN QUE NOSOTROS PERO QUE 

ESTÁN EN UN TERRITORIO MUCHÍSIMO MÁS PEQUEÑO LES LLEGA MÁS 

RECURSO, SABEMOS QUE TIENE MÁS GENTE Y SABEMOS QUE EXISTEN 

MÁS FORMA Y MÁS NECESIDADES, PERO PUES DURANGO PARA 

PODERLO RECORRER USTED LO SABE ES MUCHO MÁS COMPLICADO 

EL PODER LLEGAR, OJALÁ QUE AHORA QUE VAMOS A ENTRAR AL 

PAQUETE ECONÓMICO 2021 VENGA UNA DISTRIBUCIÓN HECHA EN LA 

PARTE SOCIAL, REGIONAL DE UN DESARROLLO IMPORTANTE Y 

PEDIRLE SECRETARIO QUE LO QUE ESTÁ DENTRO DE SUS 
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POSIBILIDADES HAY UNA ENTRADA AHÍ AL CAMINO DE SAN JUAN DEL 

RÍO DEL CRUCERO HACIA DENTRO QUE FALTA TODAVÍA POR 

TERMINAR, OJALÁ QUE IGUAL QUE EN OTRAS OBRAS QUE HAN 

MENCIONADO NOS AYUDE A PODERLE DAR  MÁS RAPIDEZ A PODER 

TERMINAR Y PUES SOLAMENTE DECIRLE QUE ESPERAMOS TODOS YO 

LO CONOZCO DESDE HACE MUCHOS AÑOS SE QUE TIENE UNA 

FORMACIÓN MUY IMPORTANTE EN ESTE RAMO Y ESPERAMOS QUE 

CON SU LLEGADA A ESTA SECRETARÍA QUE ESTOY SEGURO QUE ASÍ 

SERÁ PUEDA TENER DURANGO UNA MAYOR INVERSIÓN, UN MAYOR 

DESARROLLO Y QUE LOS CONSTRUCTORES DE DURANGO SE SIENTAN 

MUCHO MÁS CÓMODOS, NO SOLAMENTE AL SER ESCUCHADOS SINO 

QUE LA OBRA SE PUEDA QUEDAR EN MANOS DURANGUENSES Y OJALÁ 

QUE LAS LICITACIONES QUÉ ESTÁ HACIENDO TERMINÓ PRESIDENTE, 

OJALÁ QUE LAS LICITACIONES QUÉ SE ESTÁ HACIENDO SE PUEDA 

PONER ALGO QUE POR SUPUESTO NO CONTRAPONGA A LA LEY QUE 

LOS MATERIALES QUE SE COMPREN PUEDAN SER COMPRADOS EN SU 

MAYORÍA EN LOS MUNICIPIOS DONDE SE VA A SER LA OBRA PARA QUE 

REALMENTE LA ECONOMÍA SE PUEDA QUEDAR TAMBIÉN EN MUCHOS 

DE LOS MUNICIPIOS, GRACIAS SECRETARIO, GRACIAS ES CUANTO 

PRESIDENTE. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS DIPUTADO, CONTINUANDO CON EL ORDEN DE 

INTERVENCIONES TIENE EL USO DE LA PALABRA EL DIPUTADO LUIS 

IVÁN GURROLA VEGA POR LA COALICIÓN PARLAMENTARIA CUARTA 

TRANSFORMACIÓN, HASTA POR 3 MINUTOS PARA REALIZAR SU 

PREGUNTA. 
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DIPUTADO LUIS IVÁN GURROLA VEGA: GRACIAS PRESIDENTE, 

BIENVENIDO SEÑOR SECRETARIO LOS DURANGUENSES, LOS 

CONSTRUCTORES Y NOSOTROS EN PARTICULAR ESTAMOS MUY 

CONTENTOS DE QUE SE HAYA DADO UN AJUSTE EN ESA SECRETARIA 

ASÍ QUE BIENVENIDO ESTA COMPARECENCIA, ES DE TODOS 

CONOCIDOS QUE EN ESTA SECRETARÍA DE OBRAS PÚBLICAS SE HA 

DIRIGIDO A FAVORECER A LAS EMPRESAS AMIGAS PARA COLMO LA 

MAYORÍA DE ESTAS EMPRESAS AMIGAS SON DE OTROS ESTADOS QUE 

SIN EMPACHO PRESENTABAN PROYECTOS REALIZADOS PARA OTROS 

LUGARES COMO SI FUERAN PROYECTOS LOCALES, BASTA RECORDAR 

EL PROYECTO DEL PUENTE FRANCISCO VILLA QUE CUANDO SE 

PRESENTÓ TRAÍA LOS PLANOS DE UN PUENTE DE CHIHUAHUA Y QUE 

SIN CAMBIAR SIQUIERA LAS REFERENCIAS DE LAS CALLES, EL 

INFORME DE GOBIERNO PRESENTA RESULTADOS MUY POBRES 

ESCASA OBRA, UNA INVERSIÓN REDUCIDA Y MUCHAS OBRAS 

SEÑALADAS POR LA BAJA CALIDAD, SÓLO COMO EJEMPLO LA CICLOVÍA 

DE LA CALLE LAUREANO RONCAL REALIZADA POR SECOPE QUE A  

UNOS MESES DE ENTREGADA LECE YA CON GRAVES DETERIOROS POR 

LA BAJA CALIDAD DE SU MATERIAL, HAY OTRAS OBRAS SEÑALADAS 

POR LOS EXCESIVOS SOBREPRECIO LAS DOS CUADRAS DE LA CALLE 

HIDALGO QUE CUANDO REVISAMOS SU COSTO FUE ALARMANTE VER 

COMO DOS CUADRAS COSTARON CASI LO MISMO QUE LA 

PAVIMENTACIÓN DE 2 CALLES COMPLETAS, LA DE VICTORIA Y LA DE 

ZARCO CALLES QUE SE HICIERON EL AÑO ANTERIOR, TAMBIÉN ESTÁN 

LAS CONTROVERTIDAS ADECUACIONES DEL MERCADO GÓMEZ 

PALACIO QUE TERMINARON SIENDO OBJETO DE MOLESTIA POR LA 
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CIUDADANÍA Y QUE EL MISMO ALCALDE DE LA CAPITAL TERMINÓ 

DICIENDO QUE HABRÍA CAMBIOS O INCLUSO LAS OBRAS DE 

MANTENIMIENTO EN LA ROTONDA DE LOS HOMBRES ILUSTRES EN EL 

PANTEÓN DEL SABINO CUANDO LA ROTONDA ESTÁ EN EL PANTEÓN DE 

ORIENTE, SEÑOR SECRETARIO EL RECLAMO DE LOS EMPRESARIOS DE 

LA INDUSTRIA DE LA CONSTRUCCIÓN ES GENERALIZADO, LES OFENDE 

LA FORMA EN LA ASIGNACIÓN DE LA OBRA PÚBLICA EN LA QUE 

ADEMÁS DE ESCASA TRISTEMENTE SÓLO ES PARA UNOS CUANTOS LA 

INDUSTRIA DE LA CONSTRUCCIÓN LOCAL HA SIDO DESPLAZADA POR 

LOS CONSENTIDOS DEL SISTEMA Y HOY MUCHOS CONSTRUCTORES 

DESAFORTUNADAMENTE ESTÁN A PUNTO DE QUEBRAR Y OTROS EN LA 

QUIEBRA, ANTE ESTE PANORAMA LA HARE 4 PREGUNTAS Y LE 

AGRADEZCO PUNTUALMENTE SU RESPUESTA, ¿CUÁL ES EL 

SOBRECOSTO DEL PUENTE ELEVADO DE BOULEVARD FRANCISCO 

VILLA LUEGO DE UN AÑO DE RETRASO DEL TIEMPO PREVISTO DE 

ENTREGA DE ESTA OBRA? DE LOS POCOS MÁS DE 700 MILLONES DE 

PESOS DE OBRA PÚBLICA EJERCIDOS EN EL CUARTO AÑO DE 

GOBIERNO PODRÍA INDICARNOS ¿CUÁNTOS DE ESTOS RECURSOS SE 

ASIGNARON EMPRESAS LOCALES?, ¿CUÁNTAS OBRAS EXISTEN EN EL 

ESTADO PAGADAS Y NO EJECUTADAS DADO QUE SEGÚN EL ANEXO 

DEL CUARTO INFORME DEL CATÁLOGO DE INVERSIÓN DE OBRA 

PÚBLICA SÓLO EN OBRAS DE INFRAESTRUCTURA EDUCATIVA EXISTEN 

MÁS DE 50 SIN CONCLUIR INICIADAS DESDE LOS PRIMEROS DOS AÑOS 

DE GOBIERNO OBRAS COMO AULAS, COMO SANITARIOS, COMO 

CANCHAS Y BARDAS?, Y CUARTO ¿SE HA SANCIONADO A LOS 
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CONSTRUCTORES QUE COBRARON Y NO TERMINARON LAS OBRAS?, 

GRACIAS POR SU ATENCION. 

 

PRESIDENTE: PARA DAR RESPUESTA TIENE EL USO A LA PALABRA EL 

SECRETARIO HASTA POR 5 MINUTOS. 

 

CIUDADANO INGENIERO RAFAEL SARMIENTO ÁLVARES: GRACIAS 

DIPUTADO, LE PUEDO COMENTAR YO SOBRE EL PUENTE DE 

FRANCISCO VILLA ES UNA OBRA QUE HASTA AHORITA NO REFLEJA 

SOBRECOSTO SIN EMBARGO, NO ESTAMOS EXENTOS YO ESTOY 

PERSONALMENTE HACIENDO UN ANÁLISIS DE LO QUE SUCEDIÓ POR 

LOS TIEMPOS DE ESPERA POR LO QUE YA SABEMOS POR PRIMERO 

FUE POR ALGUNAS MANIFESTACIONES QUE HUBO, LUEGO SE VINO 

TAMBIÉN EL PROBLEMA LA PANDEMIA Y TODO ESO LA EMPRESA 

CONSTRUCTORA TIENE QUE HACER RECLAMOS Y LOS HARÁ TODOS 

ESTAREMOS EN CONDICIONES DE TENER UN DATO QUE CON MUCHO 

GUSTO SE LO VAMOS A COMPARTIR DIPUTADO, NO TRAIGO EL DATO 

AHORITA PORQUE LE DIGO NECESITAMOS ANALIZARLO Y VER 

PRECISAMENTE QUÉ FUE LO QUE SUCEDIÓ Y DÓNDE PUDIERAN ESTAR 

SOBRECOSTOS, YO POR LA EXPERIENCIA QUE TENGO ME ATREVO A 

ASEGURARLE QUE PUDIERA SER SOBRE COSTOS DERIVADOS DE LA 

ESPERA PORQUE SI EFECTIVAMENTE SON DOS AÑOS QUE LA 

EMPRESA INVIRTIÓ QUE YA LLEVA UNA EROGACIÓN QUE NO SE LE HA 

LIQUIDADO EN ALGUNOS CONCEPTOS Y QUE DESDE LUEGO PUES 

ESTO TRAE COSTOS DE FINANCIAMIENTO DE LA OBRA Y QUÉ BUENO 

TENDREMOS QUE TOMARLOS EN CUENTA, EN CUANTO A LAS OBRAS 
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ME DECÍA USTED DE LOS 700 MILLONES DE PESOS, SI, MIRE EN 

GENERAL TENEMOS QUE EMPRESAS LOCALES ESTÁN HACIENDO EL 

93% DE LA OBRA Y SOLAMENTE EL 7% A FORÁNEOS, QUIERO 

EXPLICARME QUÉ PASA CON ESE 7% CORRESPONDE PRINCIPALMENTE 

A LA LAGUNA Y QUÉ SON EMPRESAS DE TORREÓN O AL NORTE QUE 

CORRESPONDE PROBABLEMENTE SIN TENER AHORITA EL DATO 

PRECISO A EMPRESAS DEL ESTADO DE CHIHUAHUA 

PRIMORDIALMENTE EMPRESAS DE PARRAL ETCÉTERA Y HACIA EL 

LADO DE ACÁ DEL PACÍFICO A EMPRESAS DE SINALOA, POR QUÉ, 

PORQUE OBVIAMENTE QUE A LA HORA DE PRESENTAR SUS 

PROPUESTAS ESTAS EMPRESAS TIENEN LA OPORTUNIDAD DE BAJAR 

LOS COSTOS, LOS PRECIOS Y POR ELLO ESTE PUES TIENEN LA 

FACILIDAD DE HACER UNA PROPUESTA SOLVENTE QUE GANE A LAS 

QUE ESTÁN EN EL CENTRO, PERO EL DATO QUE TENGO YO ES QUE EL 

93% DE LA OBRA LA ESTÁN HACIENDO EMPRESAS LOCALES Y EL 7% 

FORÁNEAS, ESO ES LO QUE LE PUEDO COMENTAR YO; SOBRE OTRA 

PREGUNTA OBRAS PAGADAS NO EJECUTADAS BUENO PUES 

SEGURAMENTE EN LAS REVISIONES QUE HACEN LOS ÓRGANOS 

FISCALIZADORES SI ES QUE EXISTE ESTE ESTA ANOMALÍA PORQUE ES 

UNA ANOMALÍA, SI EXISTIERA SON LOS ENCARGADOS DE SANCIONAR 

HACE RATO HABLABAMOS DE QUE LA SANCIÓN PUEDE VENIR AL 

FUNCIONARIO PÚBLICO PERO TAMBIÉN A LA EMPRESA, ENTONCES SI 

ES ASÍ SEGURAMENTE QUE VA A VER ESOS RESULTADOS EN CUANTO 

AL CASTIGO QUE SE LE TIENE QUE DAR TANTO A LA EMPRESA COMO 

AL FUNCIONARIO SI LO HUBIERA, EL OTRO TEMA LA ÚLTIMA PREGUNTA 

DIPUTADO, SI, VA UNO CON EL OTRO PORQUE LE DIGO LAS 
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AUDITORÍAS QUE SE HAN TENIDO HACE RATO COMENTABA YO QUE 

HEMOS TENIDO CASOS EN QUE UNA OBRA LA AUDITAN DOS O TRES 

VECES DIFERENTES INSTANCIAS FISCALIZADORAS COMO SON DESDE 

LA AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN, LA FUNCIÓN PÚBLICA, EL 

ÓRGANO FISCALIZADOR DE AQUÍ DEL CONGRESO Y BUENO NUESTRA 

PROPIA SUPERVISIÓN, ENTONCES SI HUBIERA ESE ES HECHO TENDRÁ 

QUE HABER LAS SANCIONES Y SERÁN DE CONOCIMIENTO DE TODOS 

USTEDES. 

 

PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS SECRETARIO PREGUNTÓ AL 

DIPUTADO SI DESEA HACER USO DE SU DERECHO A RÉPLICA. 

 

PRESIDENTE: TIENE EL USO DE LA PALABRA EL DIPUTADO HASTA POR 

2 MINUTOS. 

 

DIPUTADO LUIS IVÁN GURROLA VEGA: GRACIAS PRESIDENTE, SEÑOR 

SECRETARIO LAMENTO QUE NO NOS HAYA PODIDO CONTESTAR 

CONCRETAMENTE NINGUNA DE LAS CUATRO PREGUNTAS Y SEÑOR 

SECRETARIO DE TODOS ES SABIDO QUE LA SECRETARÍA DE OBRAS 

PÚBLICAS DEJO DE SER UN MOTOR DE DESARROLLO EN NUESTRO 

ESTADO Y SE CONVIRTIÓ EN UNA FÁBRICA DE BILLETES PARA 

ALGUNOS CUANTOS, EN ESA SECRETARÍA SURGIÓ LA FARSA DEL 

GOBIERNO MUNICIPALISTA CUANDO LA REALIDAD ES QUE EL 

ANTERIOR SECRETARIO NOMBRABA A LOS DIRECTORES DE OBRAS 

PÚBLICAS EN LOS MUNICIPIOS Y ASÍ PUDO HACER NEGOCIOS A SUS 

ANCHAS, POR EL BIEN DE DURANGO ESPERO QUE NO HAGAN LO 
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MISMO CON EL CRÉDITO 1,800 MILLONES DE PESOS QUE 

AUTORIZAMOS EN ESTE CONGRESO, TENGA LA CERTEZA QUE 

ESTAREMOS MUY AL PENDIENTE QUE SEAN OBRAS NECESARIAS PARA 

LOS DURANGUENSES, QUE LOS COSTOS NO ESTÁN INFLADOS QUE YA 

BASTANTE DAÑO SE LE HA HECHO A DURANGO EN ESA SECRETARÍA 

COMO PARA QUE SIGAN LAS COSAS IGUAL, PARA QUE EL RECURSO 

ALCANCE Y QUE LAS OBRAS SEAN DE BUENA CALIDAD Y NO TENGAN 

SOBREPRECIO SE TIENE QUE ACABAR LA CORRUPCIÓN, SE TIENE QUE 

DEJAR DE PEDIR MOCHES, ENTENDAMOS QUE ES UNA EXIGENCIA DE 

LOS DURANGUENSES DURANGO MERECE MUCHO MÁS, AHÍ LE 

ENCARGAMOS ESE TRABAJO SEÑOR.   

 

PRESIDENTE: GRACIAS DIPUTADO, AL CONCLUIR EL ORDEN DE 

INTERVENCIONES ESTABLECIDO EN EL ACUERDO QUE FUNDAMENTA Y 

DESARROLLA ESTA COMPARECENCIA, DAMOS LAS GRACIAS AL 

CIUDADANO INGENIERO RAFAEL SARMIENTO ÁLVARES, SECRETARIO 

DE COMUNICACIONES Y OBRAS PÚBLICAS DEL GOBIERNO DEL ESTADO 

DE DURANGO, ASÍ COMO A LAS Y LOS INTEGRANTES DE SU EQUIPO DE 

TRABAJO, MANIFESTANDO NUESTRO COMPROMISO Y VOLUNTAD 

COMO LEGISLADORES, DE SEGUIR APOYANDO E IMPULSANDO 

PROPUESTAS, PARA CON ELLO CONSTRUIR LEYES QUE ASEGUREN 

UNA CONVIVENCIA PACÍFICA EN NUESTRO ESTADO. 

 

PRESIDENTE: DE CONFORMIDAD CON LO DISPUESTO POR LA 

FRACCIÓN PRIMERA DEL ARTÍCULO 70 DE LA LEY ORGÁNICA DEL 

CONGRESO DEL ESTADO, PROCEDO A DESIGNAR PARA QUE 
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CONFORMEN LA COMISIÓN DE CORTESÍA A LOS DIPUTADOS Y 

DIPUTADAS: KAREN FERNANDA PÉREZ HERRERA, ALICIA GUADALUPE 

GAMBOA MARTÍNEZ, MARÍA ELENA GONZÁLEZ RIVERA, CLAUDIA 

JULIETA DOMINGUEZ ESPINOZA Y NANCI CAROLINA VÁSQUEZ LUNA, 

PARA QUE SE SIRVAN ACOMPAÑAR A LA SALIDA DE ESTE RECINTO AL 

CIUDADANO INGENIERO RAFAEL SARMIENTO ÁLVARES, SECRETARIO 

DE COMUNICACIONES Y OBRAS PÚBLICAS DEL GOBIERNO DEL 

ESTADO. 

 

PRESIDENTE: MIENTRAS LA COMISIÓN CUMPLE CON SU ENCARGO, SE 

DECLARA UN RECESO.  

 

PRESIDENTE: SE REANUDA LA SESIÓN.  
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PRESIDENTE: HABIÉNDOSE AGOTADO EL ORDEN DEL DÍA Y NO 

HABIENDO OTRO ASUNTO QUE TRATAR, SIENDO LAS (13:10) TRECE 

HORAS CON DIEZ MINUTOS, SE CLAUSURA LA SESIÓN Y SE CITA AL 

PLENO PARA EL DÍA DE HOY LUNES (28) VEINTIOCHO DE SEPTIEMBRE A 

LAS (16:30) DIECISÉIS HORAS CON TREINTA MINUTOS. DAMOS FE --------. 

 

 

 

 

DIPUTADO RIGOBERTO QUIÑONEZ SAMANIEGO. 

PRESIDENTE. 

 

 

 

DIPUTADO FRANCISCO JAVIER IBARRA JAQUEZ. 

                       SECRETARIO. 

 

 

 

DIPUTADO ALEJANDRO JURADO FLORES. 

                                      SECRETARIO. 


